

SUSCRIPCIONES

Madrid, un mes..... 2 ptas
Provincias, trimestre.. 9 ..

25 EJEMPLARES 1,75 PESETAS

LA LIBERTAD señala a sus lectores y anunciantes que es el periódico de mas grandes tiradas.

La Libertad

Toda la correspondencia debe dirigirse al Director
Apartado de Correos 981

Casa de LA LIBERTAD { Redacción: MADERA, 8.
Administración: SAN ROQUE, 7

Los anuncios se reciben en nuestras oficinas, de diez de la mañana en adelante.

Número suelto, 10 céntimos

EL PETROLEO EN ASIA MENOR

La interposición norteamericana

En tanto Inglaterra, libre—como veíamos en los artículos «La cuestión de Mosul» y «Un imperialismo malogrado», insertos en estas columnas—de lestigos molestos, redondeaba sus fructuosas adquisiciones en Asia Menor, los Estados Unidos mantenían una posición marginal. Eran los tiempos de la reacción nacionalista yanqui; a las aspiraciones generosas y universalistas patrocinadas por el inmortal Wilson, sucedía la tesis de los republicanos, opuestos a toda colaboración activa con Europa, coparticipación que se reputaba peligrosa. El denominado «americanismo al cien por cien» triunfa; Harding va a ser reelegido por una aplastante mayoría; el ocaso del wilsonianismo se acentúa. Norteamérica va a practicar la fórmula, no sabemos si infantil o simplista, del aislamiento como única forma de acción. Pero como el Mundo no está constituido por compartimentos-estancos, ni es posible ignorar que existe una solidaridad universal y una interdependencia insoslayable, en Washington, tardíamente, comienzan a percatarse de que el programa republicano, adecuado como crítica del wilsonianismo, no servía en calidad de principio normativo; que no es lo mismo combatir desde la oposición que sentir la responsabilidad del Poder. Y los Estados Unidos debieron salir de su torre de marfil, mezclarse en las polémicas diarias del Mundo y terciar en la lucha librada por la conquista de los yacimientos petrolíferos de Asia Menor. No hasta predecir, es preciso que las normas políticas arranquen de las posibilidades, y los republicanos que fildaron a Wilson de soñador también deliraban al suponer factible la práctica indefinida de un marginalismo paralizante.

Interviene en el litigio Norteamérica con el envío de la nota, fecha 12 de Mayo de 1920, firmada por Mr. Davis, embajador de los Estados Unidos en Londres. He aquí lo más esencial de las alegaciones norteamericanas: se reprocha a Inglaterra el aprovechar la ocupación militar de Mesopotamia para favorecer los intereses ingleses y conquistar un monopolio sobre los yacimientos petrolíferos de Asia Menor; tal sistema monopolizador lo estiman los Estados Unidos opuesto a las estipulaciones de París, que Inglaterra suscribió, y en las cuales se equiparaba económicamente a los aliados en los territorios segregados de las potencias vencidas. Hacen observar, además, que los mandatos internacionales, tales como el atribuido a Inglaterra en Mesopotamia, implican la aceptación de una misión tutelar, la realización de un sacrificio.

Estas alegaciones iniciales de Washington se amplían y reafirman con la nota enviada a Inglaterra el 28 de Julio de 1920, en la cual se destaca la abierta contradicción existente entre el principio de igualdad económica, pactado en París en 1919, y las estipulaciones de San Remo, por las cuales Francia e Inglaterra organizan un verdadero monopolio mundial del petróleo. A tales alegaciones replica airesamente, en nombre de Inglaterra, lord Curzon—nota de 9 de Agosto de 1920—; los Estados Unidos, tal vez por entenderlo así, creyeron oportuno no reproducir reproches formulados en notas precedentes y prefirieron llevar la polémica a otro terreno; a tal propósito responde el contenido de la nota enviada por el secretario de Estado de Norteamérica a lord Curzon—20 Noviembre de 1920—. Defiéndese en esa nota una teoría internacional novísima, punto menos que revolucionaria. Hasta entonces se reconocía el valor universal de la cláusula «res inter alios acta»; es decir, que las convenciones sólo obligan a los que las concluyen; pero en las mismas no pueden terciar como partes aquellos que no las han suscripto. Los Estados Unidos, no siendo miembros de la Sociedad de Naciones, difícilmente podían intervenir en la organización de los mandatos, reservada por el artículo 22 del Pacto a la mencionada entidad. Así lo proclamó claramente el Consejo de la Sociedad de Naciones, en decisión de 1 de Marzo de 1921, al replicar a la mencionada nota de Colby. Niégase en la nota yanqui la existencia de los derechos que Inglaterra supone legítimamente adquiridos por la Sociedad «Turkish Petroleum Company», Compañía esta última que afirmaba haberlos obtenido en Junio de 1914. Colby, al apoyar semejante tesis, contradecía toda la política norteamericana practicada respecto a Méjico, especialmente a partir de la proclamación de la Constitución de Querétaro de 1917. Dicho cuerpo constitucional proclamaba, en su artículo 27, propiedad de la nación las riquezas del subsuelo. Esa disposición fué el caballo de batalla de los petroleros norteamericanos, más o menos disimuladamente apoyados por la Casa Blanca. Pedían que las disposiciones del artículo 27 no afectasen a los derechos adquiridos con anterioridad a 1917, ni siquiera se hablaba de su adquisición legítima e irreprochable. Los que entonces de modo

tan decidido apoyan lo pasado, ahora se olvidan de preléritas conductas y mantienen relativamente a Inglaterra una tesis en abierta contradicción con la sostenida por la Casa Blanca relativamente al Ejecutivo mejicano.

Otra razón de peso se alegaba en la nota yanqui, a saber: la condición del petróleo, combustible necesario al Mundo y, por tanto, no susceptible de ser sometido a monopolios que, implantados, implicarían la privación de primera materia tan indispensable. Tesis esta última abiertamente liberal y grata a quienes hemos defendido, como condición precisa para que la paz reine, la internacionalización de las primeras materias. Pero si objetivamente la alegación es decisiva, no lo es tanto si se piensa que los Estados Unidos, aparte controlar el 80 por 100 de la producción mundial, siempre que ha estado en su poder realizarlo, han sabido imponer normas de claro acaparamiento petrolífero. Así, los Estados Unidos, cuando en 1913 ocupan militarmente la República de Haití, las autoridades yanquis anulan una concesión otorgada por el Gobierno de Puerto Príncipe; la misma táctica desplegaron relativamente al Gobierno de Costa Rica e idénticos fines monopolizadores se descubren en el artículo 1.º del Acta de Legislación filipina de 31 de Agosto de 1920. Así, los yanquis, que relativamente a Inglaterra defienden el principio de la «puerta abierta», se cuidan de cerrar convenientemente aquéllas cuyas llaves poseen.

Al reflejar en las líneas que anteceden la tesis norteamericana, al criticarla e intentar destacar su inconsistencia, no quisimos demostrar que la posición inglesa era más fuerte. Lo único que perseguimos, lógicos con la objetividad que guía nuestros juicios en materia de política internacional, fué el destacar estas conclusiones lógicas: Primera, que las grandes potencias defienden sus intereses egoístas y que no era otra la finalidad de la polémica angloyanqui; segunda, que los Estados Unidos, de ratificar el Pacto y el Tratado de Versalles, podrían fortalecer su posición, poco estable en la época a que nos referimos.

Así, Inglaterra iba venciendo a sus adversarios; restaba el último baluarte: Turquía. A conquistarlo dirige Albión sus esfuerzos y su voluntad persistente. Esa intención está aún en curso, pendiente de solución definitiva, entregada estos días a la solución del Consejo de la Sociedad de Naciones. De ella hemos de tratar en un próximo trabajo

CAMILO BARCIA TRELLES

Otra huelga de funcionarios en Francia

Los empleados de Telégrafos y Teléfonos
París, 22.—Ayer mañana se produjo una interrupción general de los servicios telegráficos de París, provocando una gran perturbación en las relaciones urbanas e interurbanas y causando considerables perjuicios al comercio, a la industria y a los servicios financieros.

Esta interrupción se ha debido a una huelga de dos horas decretada por el Sindicato nacional de agentes y subagentes de P. T. T., en favor de sus reivindicaciones para el aumento de los sueldos.

La interrupción produjo un gran trastorno en la vida de los negocios y todo el mundo ha exteriorizado en una u otra forma su protesta.

Idénticos incidentes se produjeron en provincias, donde los empleados de todas las centrales telegráficas y telefónicas secundaron la orden de huelga dada por el Sindicato.

Medidas disciplinarias
París, 22.—A la salida del Consejo de ministros celebrado esta mañana, el ministro de Comercio y de P. T. T. ha declarado a los periodistas que el Consejo se había ocupado detenidamente del conflicto provocado ayer por los empleados de Telégrafos y Teléfonos.

Ha manifestado el ministro que la huelga de dos horas declarada ayer constituye un verdadero atentado contra el Poder público, pues quedó paralizado completamente uno de los servicios indispensables para el buen funcionamiento del Estado.

El Consejo ha acordado, según dijo el ministro, tomar medidas disciplinarias e imponer severas sanciones, con arreglo a lo dispuesto por los reglamentos. Y en caso de repetirse el conflicto se tomarían medidas disciplinarias más rigurosas.

El ministro se muestra extrañado de la actitud adoptada, pues los empleados saben que él, personalmente, y el Sr. Painlevé, por su parte, les habían manifestado que estudiarían con todo cariño y detenimiento las reivindicaciones que formulaban y que procurarían darles satisfacción. Además, la gestión de la Comisión nombrada para estudiar la reducción de los sueldos, que es lo que ha provocado el actual conflicto, no es una cosa que pueda considerarse como definitiva, pues dicha misión debe ser sometida al Gobierno que es, en definitiva, el que debe decidir.

POR UNAS PERAS

APUÑALA A SU TIO

Avila, 22.—En Casavieja, el anciano de sesenta y ocho años Pedro García amonestó a su sobrino, Pedro Martín, de cuarenta y seis, por haber cogido de su huerta unas peras que no le pertenecían.

Falipe buscó a su tío esta mañana en las afueras del pueblo, y le asedió tres puñaladas, hiriéndole gravemente.

Mas tarde se ha sabido que su tío, en su testamento, dejaba todos sus bienes al sobrino.

La Redacción de LA LIBERTAD está formada por Joaquín Aznar, Director; Antonio de Lezama, Redactor-jefe; Ricardo Hernández del Pozo, Secretario de Redacción; Augusto Barcia, Carlos Bonet, Manuel de Castro Tiedra, Antonio Dubois, Teresa de Escoriaza, Heliodoro Fernández Evangelista, José Manuel Fernández Gómez, César García Iniesta, Antonio García Romero, Rafael Hernández Ramírez, Manuel Machado, Eduardo Ortega y Gasset, Manuel Ortiz de Pinedo, Darío Pérez, Arturo Pérez Camarero, Pedro de Répide, Alfonso R. Kuntz, Alfonso Sánchez, Luis de Sirval, Lázaro Somoza Silva, Luis de Tapia, Alejandro y Antonio de la Villa, Antonio Zozaya y Luis de Zulueta

IDEOGRAMA

LOS MEJORES

«All! Que n'ai-je étudié plus tôt pour savoir tout cela»
Médire: «La bourgeoisie gentil-homme». Act. II. Scen. VI.

En fuerza de investigaciones, de meditaciones y de análisis, algunos sabios pensadores han hecho un prodigioso descubrimiento, y es, a saber: todos los hombres no son iguales; unos son sabios y otros son ignorantes; unos son buenos y otros son malos, y, entre los buenos, los hay mejores. Y como es absolutamente preciso que en las sociedades haya quien mande y quien obedezca y nadie puede hacer lo que no sabe, es más claro que la luz meridiana que los mejores deben gobernar a los peores, a los medianos y aun a los buenos, con lo cual todas las teorías democráticas se desmoronan y viene a ser una tontería de a folio hablar de libertad y de igualdad entre los ciudadanos.

Bendigamos a la Providencia, que ha puesto los grandes «totalivos» a disposición de los grandes filósofos. Sin esto, es probable que todavía esuviéramos creyendo que todos los seres humanos eran idénticos, merced a cuya ignorancia podríamos confundir a Apolo con Esopo y a Pico de la Mirandola con Cacaseno. Ocurrir con nuestros semejantes lo mismo que con los haces de leña: «il y a fagots et fagots». Averiguado que existen hombres superiores, no hay sino buscarlos, entregarles el Poder y dejarlos que nos gobiernen a su antojo, con lo cual todo irá sobre nuestro planeta como en el mejor de los Universos posibles.

Ahora sólo queda una pequeña dificultad: saber a punto fijo cuáles son estos hombres selectos. El problema ha sido planteado hace ya muchos siglos, y por eso las aristocracias han sido hereditarias, ideocráticas, senatoriales, hierocráticas, militares, territoriales y plutocráticas, según se ha juzgado de la superioridad de los hombres por la sangre, el talento, la edad, la función, el poder y la riqueza. Desgraciadamente, todos estos criterios han sido tan falaces que la Historia es una serie de equivocaciones lastimosas. Saber qué hombre es superior a los demás es tan difícil como resolver el más intrincado problema algebraico, porque para ello sería menester poseer una guía segura, un criterio infalible acerca de lo que son la virtud, el saber, la fuerza y la justicia. Cada generación rectifica los juicios de las precedentes, y personajes que parecieron en su tiempo iluminados se nos antojan ahora necios o idiotas, otros que fueron proclamados héroes son diputados hogaño impulsivos, y algunas virtudes de hace veinte siglos pueden ser hoy consideradas aberraciones o desequilibrios orgánicos.

Complica la cuestión la creencia que tienen todos los hijos de madre de ser superiores a los demás. Eso de declararse a sí mismo inferior al prójimo en todas las relaciones y aspectos de la bondad, tiene poco de humano. Los tiranos de todos los tiempos se han creído mejores que sus enemigos, y por eso llegó a ser necesario privar a los individuos de la facultad de declararse excelsos. Entonces, unos pretendieron justificar su superioridad por la herencia, otros por el talento, otros por el mandato divino y los más por la fuerza bruta, y, apoyados en ella, enviaron a hombres y a pueblos sus «últimatas» y pusieron luego en ejecución sus antojos, como leyes inmovibles, inspiradas por la Divinidad.

Hace ya mucho tiempo un catedrático de un Instituto de provincia, en un folleto titulado «La soberanía racional», proponía que todos los cargos, desde el de monarca hasta el de comisario de apremios, fueran otorgados por oposición. Se sería ministro, o general, o estancquero, o del de fechos por ser el primero de la terna. Desgraciadamente, nadie hizo caso al buen señor Pérez de la Mata, que así se llamaba el digno maestro, y el sistema de oposiciones ha caído cada día en mayor descrédito. Ha sido preciso pensar que, así como los par-

ticulares eligen sus administradores y no los reciben por imposición sobrenatural ni por declaración de un cóncave metafísico, del mismo modo, siendo los pueblos los que han de sufrir las consecuencias de ser bien o mal gobernados, deben ser ellos los que elijan a los que los gobiernen y declarar quiénes son los mejores. Porque es una tontería creer que hay sistema alguno político que pretenda que todos los ciudadanos gobiernen, y lo que se proponen las democracias no es que gobiernen los peores, sino que sea la sociedad misma, y no poder alguno extraño a ella, quien elija a los entendimientos selectos y a las virtudes indudables, para depositar en ellas aquella parte de la soberanía que puede y debe ser delegada.

Porque esta es otra equivocación de los que pretenden justificar la desigualdad política con la natural. Un hombre, el mejor de los hombres, el más sabio, el más bueno, justo, misericordioso, principio y fin de todos los merecimientos, no tiene derecho a mandar omnímodamente a todos los demás. No puede ordenarles que no coman, que no duerman, que no piensen, que no trabajen a su antojo, que no hagan suyo el fruto de su labor, que no huyan de los peligros temerarios, que no se asocien para fines lógicos con sus afines y que renuncien a juzgar la labor ajena. La soberanía de los mejores, como todas las soberanías, debe encontrarse un límite, y lo encuentra, naturalmente, en la esfera intangible dentro de la cual cada ser y cada organismo necesitan realizar sus funciones propias. Suponiendo que Torquemada hubiera sido el mejor y el más sabio de sus contemporáneos, su persecución de los llamados herejes hubiera sido siempre un crimen, porque todo hombre necesita pensar por su propia cuenta y profesar la fe que le parece más santa y racional. Admitido que todos los miembros de la Convención Nacional fueran los más eminentes y austeros de Francia, no tenían derecho a disponer de la vida de millones de infelices ni a llevarlos a la guillotina. Eso de que los mejores pueden mandar lo que quieren es una afirmación gratuita y falsa. Toda soberanía tiene un límite en la ajena, como toda libertad debe coexistir con sus congéneres. Por eso, precisamente, la Democracia ha venido a sustentar dos afirmaciones fundamentales. Primera, todo poder debe ser limitado por la ley, en atención a los fines que ha de realizar cada persona individual y jurídica. Segunda, toda soberanía es immanente en el pueblo, único que puede declarar qué personas son mejores que otras, y, por ende, cuáles deben ser escogidas para redactar y hacer cumplir los preceptos legales.

Los pueblos no toleran ya superioridades impuestas, ni virtudes proclamadas por los mismos que las quieren hacer valer; ni sabidurías oficiales, sino eminentes verdaderas, y aun así sería el diablo; porque quien define los derechos ya en el Mundo no es la voluntad de uno solo, ni de muchos, ni de todos, sino la naturaleza de las cosas. Todos los sabios y todos los santos reunidos no pueden impedir que el pájaro tenga derecho natural a volar.

«Que todos los hombres no son iguales? Lo sospechábamos hace tiempo; pero deben serlo ante la ley para que dejen de ser explotados y esclavizados en nombre de superioridades que han llevado a los hombres a odiarse como monstruos y a despedazarse como fieras.

ANTONIO ZOZAYA

La emigración judía a la Argentina

Buenos Aires, 22.—La emigración judía de los países del Este europeo a la Argentina no disminuye. Desde principio del año corriente, varios cientos de familias se han inscripto para que se las instale en los establecimientos de la Jewish Colonization Association de Ultramar. Sabemos que entre estas candidaturas se han escogido 350 familias, destinándolas a colonias en grado 350 familias, destinándolas a colonias en la Argentina. Más de cien de ellas han liquidado ya todos sus negocios y se han trasladado a las colonias, en las que han sido instaladas.

Francia contra los drusos

Beirut, 22.—Los rebeldes drusos han sufrido una sangrienta derrota el día 17, a unos diez y nueve kilómetros de Soueida.

Presentados en compactos grupos, atacaron dicho día la vanguardia de una columna en marcha, interviniendo inmediatamente el grueso de la fuerza. Después de un breve y sangriento combate, los drusos huyeron, abandonando sobre el terreno más de quinientos cadáveres.

Los drusos abandonan más de 500 cadáveres

Beirut, 22.—La acción de los drusos contra el poblado de Mesifres ha sido muy violenta; pero las fuerzas francesas han logrado despejar por completo las cercanías de dicho poblado, que los drusos han abandonado durante la noche.

El enemigo ha dejado en el campo más de 500 cadáveres.

Por su parte, las tropas francesas han tenido 40 muertos y 80 heridos, la mayoría de ellos levemente.

ELIXIR DE LARGA VIDA

FAKIRES

«Con toda violencia extirparemos de raíz aquel invidio de Aqueronte que, en su origen, la vida humana turba.»

Lucrecio: «De la naturaleza de las cosas»; traducción del abate Marchena.

—Se queda uno atónito. Ese fakir Tahra bey, que trae a París de cabeza, no se contenta con exponer ante un público culto los consabidos trucos de atravesarse el brazo con una aguja y ofrecerlo después ileso, sin asomo de sangre ni huella de cicatriz. Esto, después de todo, es el pan nuestro de cualquier faunaturgo de circo.

—Sí, hombre. Se lo hemos visto aquí cien veces a Onofroff, a Papius, a la mar de gente.

—Bien. Pero es que Tahra bey añade a tan curiosas experiencias una explicación no sólo científica, sino, lo que sorprende más, diáfana. Su insensibilidad consiste, pura y sencillamente, en que detiene o acelera a su voluntad el torrente circulatorio.

—¿Cómo, cómo?

—Lo que oyes. Las lesiones repitense en el mismo sitio del cuerpo: en el cuello, en el lóbulo de la oreja, donde fuere, y minutos después, ni hemorragia, ni cicatriz, ni rastro alguno de punción. Además, ni los puñales ni las agujas están desinfectados. En torno, pues, a las heridas debería verse, al menos, la piel enrojecida, indicando la lucha de los fagocitos contra los microbios. Pues ni eso. Por semejante facultad, el fakir puede convivir con epidemias de toda especie; está inmunizado contra toda enfermedad.

—Ahora me explico sus peloterías con los médicos. Así lo ponen de farsante que no hay por dónde agarrarlo.

—Es la eterna lucha entre gnósticos y agnósticos, vieja desde Plotino y Apolonio de Rodas. La Ciencia sistematizada se resiste al influjo del Misterio. Pero el Misterio sigue y seguirá fascinando al Mundo. Tahra bey, con procedimiento tan sencillo como el de acelerar o detener a su voluntad la marcha de la sangre, acaba con las enfermedades.

—Entonces, ¿acaba con la Muerte?

—Con la Muerte, no. Se limita a prolongar la Vida. Los hombres morirán ¡de viejos! Según Tahra bey, el cuerpo humano es «infinitamente elástico». Desde los tiempos más remotos se adapta a todas las exigencias del medio. Y en tanto que los animales permanecen sujetos al instinto, que los domina, el hombre somete su organismo y su cerebro a excitaciones siempre crecientes, con el fin de satisfacer sus deseos, cada vez también más crecientes.

—¡Colosal!

—El hombre, pues, puede impulsar su cuerpo y su vida con el propio pensamiento. Sus impresiones mentales y la costumbre modifican profundamente el ritmo, la amplitud y la potencia de sus funciones respiratorias. «Un hombre preocupado—dice—respira mal. La cólera, el hastio, los disgustos dificultan la circulación de la sangre. Las secreciones glandulares, transcendentales en nuestra economía, se interrumpen con las ideas tristes. Y como es imposible separar el cuerpo del alma, hay que rectificar el concepto de la Medicina.» De suerte que la euritmia, la euforia, la serenidad, el optimismo, son condiciones tan necesarias al organismo humano como el oxígeno del aire. Hay, pues, que hacer de estos conceptos una segunda naturaleza, a fin de encaminar la vida por senderos genuinos.

—Y eso, ¿cómo? ¿No irritándose por nada? ¿Siendo perfectamente eufórico?

—De un modo facilísimo: guiando, a voluntad, la circulación de la sangre. En ello está la explicación de esos fenómenos de cicatrización instantánea que traen locos a los médicos. Los métodos y el género de vida de los fakires les permiten regir los latidos del corazón. Así, por ejemplo, Tahra bey llega, sin esfuerzo, a las ciento ochenta pulsaciones por minuto. En esos instantes, una intensa corriente circulatoria favorece la rapidísima cicatrización; la infección eventual no tiene tiempo de afirmarse. El riesgo de los tejidos es más abundante y más intenso. Es, como dice Tahra bey, «la vida superactiva».

—Pero, hombre. ¿Hablar de superactividad un fakir! Pues los fakires ¿no son unos tíos tumbones, que se pasan la vida mirándose la punta de la nariz?

—La superactividad a que alude es la de la sangre. Pero no basta «que la sangre corra». Hay que unir a la velocidad la temperatura. Para ello hay que imitar a la Naturaleza en sus defensas. Así, la fiebre es para los fakires coser y cantar. La gradúan a su antojo. ¿Hacen falta treinta y ocho, treinta y nueve, cuarenta, cuarenta y dos grados? Pues en seguida. Acortan la respiración y ya está.

—Y no se ponen a morir con cuarenta y dos grados?

—¡Qué! ¿Si no son fiebres patológicas, sino naturales, inofensivas! Los cuarenta y dos grados que a un enfermo cualquiera le producen la muerte, a un fakir «no le dan frío ni calor».

La situación política

El problema del carbón en Asturias

La Comisión hullera que representó a los elementos patronales en la Comisión del Combustible...

Al terminar la entrevista, el Sr. Ruiz Senén dijo a los periodistas: De momento solo puedo manifestar a ustedes...

El ahorro en España

Una Comisión de representantes de entidades del ahorro, que asistieron al primer Congreso celebrado en Milán el 24 del pasado mes de Octubre...

Desean también los citados representantes que, como el día 12 de Marzo se celebra el aniversario de la fundación de la Caja Postal de Ahorros...

Varias disposiciones oficiales

La «Gaceta» publica una real orden aprobando el reglamento provisional para el régimen interior de la Escuela del Hogar y Profesional de la Mujer...

—Ha sido ampliado en un mes el plazo señalado para la información pública escrita, abierta con motivo de la redacción de un anteproyecto para la creación de un Banco de crédito al comercio exterior.

—Se ha ordenado que siempre que reúnan las condiciones que se indican se admitan, desde luego, en las Aduanas los certificados de origen o de tránsito expedidos por las Camaras Oficiales de Comercio españolas de Ultramar

Radiotelefonía

Programa de radiodifusión para hoy. Madrid (R. 1., 392 metros.—Emisiones Radio Ibérica).—A las nueve y media, «A mi tierra» (suite) Pérez Casas, por la orquesta Radio Ibérica...

NUESTROS FOLLETONES

Hoy termina la publicación del interesante folletón de Emilio Gabornau. Par el honor del nombre

que con tanta emoción han venido siguiendo nuestros lectores, y prepara LA LIBERTAD para sucederle otra obra más interesante todavía si cabe, y que estamos seguros apasionará a los aficionados a esta clase de literatura popular.

Javier de Montepin

el maestro de los maestros del género, que logró formar escuela y hacer un nombre universal, es el autor elegido.

Su majestad el dinero

que es la que hemos escogido tras minuciosa rebusca, alcanza el interés máximo entre todas las del famoso escritor y aristócrata francés, conocedor como pocos de las tenebrosas intimidades de los palacios y también de los bajos fondos sociales, magistralmente descriptos luego en sus novelas.

Javier de Montepin

que se hizo famoso muy joven y cuyas obras han sido traducidas a todos los idiomas del Mundo, haciendo las delicias de varias generaciones por su dramatismo y por el interés creciente de la fábula, que nos permite al lector abandonar la lectura una vez comenzada, reunió en

Su majestad el dinero

todos los apasionantes alicientes de «El coche número 13», «La casa maldita», «El médico de las locas» y tantas y tantas obras del célebre escritor, algunas de las cuales han sido filmadas por las más poderosas Empresas cinematográficas de los Estados Unidos y recorren en triunfo todos los rincones del planeta.

Javier de Montepin

alcanzó tanta boga por sus condiciones inigualables de cautivador de multitudes, por sus dotes de observador profundo y por su asombroso conocimiento del alma humana, singularmente de la de sus lectores. Y en ninguna obra como en

Su majestad el dinero

que el viernes comenzará a publicar LA LIBERTAD, pone de manifiesto el célebre folletista estas aptitudes, que le conquistaron un renombre enviado de muchos.

Estamos seguros de que nuestros lectores nos agradecerán la publicación de este nuevo folletón.

—Pero esos tíos son de corchol... —Nada de eso. Son hombres como los demás, sólo que hacen títeres con la salud; están inmunizados, se rien de las enfermedades, se les da una higa de los médicos. Tahra bey, luego de probar que es impenetrable a los puñales, sostiene que la enfermedad—como el dolor—no proviene de la fatalidad, sino de la incuria. En siendo previosores desaparecerán las enfermedades. Según él, los hombres prehistóricos no conocían enfermedad alguna. La duración de su existencia, mucho más larga que la del hombre contemporáneo, lo prueba por modo fehaciente. La vida normal, pues, consiste en volver a los tiempos primitivos; es decir, en entregarse a la Naturaleza.

—Total, un golpe más al naturismo. —Según, porque este naturismo de Tahra bey tiene un procedimiento absolutamente científico, según él. No se trata únicamente de vivir al aire libre y a la buena de Dios, sino de regular, por medio de la respiración, cosa tan fundamental para el organismo como la circulación de la sangre.

CRISTOBAL DE CASTRO

Almorranas

El tormento y los sufrimientos tan terribles de las almorranas, pueden aliviarse y curarse pronto usando el Ungüento Codum. Haga por conseguir uno caja en seguida 2 Ptas

Bolsa y finanzas

BOLSA DE MADRID

El aspecto del mercado mejora en sus grupos característicos. Los fondos públicos registran ventajas de cotización casi unánimemente, pues sólo los Tesoros son los que siguen acusando pesadez, que se convierte en debilidad para los de Abril.

Cédulas hipotecarias, sin negocio y en baja leve. Pesados los valores municipales. De los bancarios no hay que anotar mas variación que la baja de un entero el Rio de la Plata.

Títulos industriales apenas salen al «parquet». Guindos ganan un duro mas y Feigueras reproducen cambio, aunque se advierte en ellas alguna fangra.

El grupo mejor impresionado de este correo es el ferroviario, que refrenda su orientación de ayer, influido por Barcelona. Alicante ganan 2,50 y Nortes 4 pesetas.

Muy resistente el grupo de tracción, sobre todo Tranvias, que couzan la proximidad del dividendo.

En obligaciones hay más «ocio» que de ordinario, sobre todo en ferroviarias. Suben Asturias, primera, Alicante, primera—que lleva una buena marcha—, y las series B, C, G e I. Transatlántica de 1920; C. Naval 6 por 100; Gas Madrid; Nortes, primera, y Tranvias Esta, serie D, y bajan Alicante, tercera, y Transatlántica de 1923.

La moneda extranjera, expectante. No hay mas variación que el alza de siete céntimos para las libras, cosa natural, porque es la que más especulación desarrolla últimamente.

Oficialmente se han negociado 75.000 francos franceses, a 32,80-90-95; 25.000 libras, a 28,40; 1.000 libras esterlinas, a 33,70, y 10.000 dólares, cheque, a 6,945-94.

Los cambios medios de la moneda extranjera han sido: Francos franceses, a 32,883; dólares, a 6,942.

A última hora, en el correo libre, se cotizaban Alicante, a 362; Nortes, a 403,50; Feigueras a 43. Todo al próximo.

Las primeras dobles registradas aparecen un tanto caras. Interior, 0,20 por 100; Alicante, 1,75 pesetas.

COTIZACIONES DEL 22 DE SEPTIEMBRE

4 por 100 Interior.—Serie F, 70,90; E, 70,90; D, 70,90; C, 71,00; B, 71,00; A, 71,00; G y H, 70,80. 4 por 100 Exterior.—Serie E, 86,25; D, 86,30; C, 86,30; B, 86,30; A, 86,30. 4 por 100 Amortizable.—Serie D, 88,00; C, 88,00; B, 88,00; A, 88,00. 5 por 100 Amortizable 1920.—Serie D, 95,90; C, 95,90; B, 95,90; A, 96,00. 5 por 100 Amortizable 1917.—Serie C, 95,90; B, 95,90; A, 95,90. Obligaciones del Tesoro.—Enero, serie A, 103,00; B, 102,50; Febrero, serie A, 102,45; Abril, 102,20; B, 102,20; Noviembre, serie A, 102,35; B, 101,85. Junio, series A y B, 101,70. Cédulas hipotecarias.—Banco Hipotecario, 6 por 100, 99,40. Marruecos, 81,85; Austria, 99,75. Ayuntamiento de Madrid.—Ensanches, 88,00; Emprestio 1923, 95,00; Ayuntamiento de Sevilla, 84,50. Acciones.—Banco de España, 579,00; ídem Hipotecario, 379,00; ídem Español Rio de la Plata, C., 50,00; F. C., 50,00; Telefónica, 97,30; Guindos, 121,00; Duro Felguera, C., 43,00; F. P., 43,00; Madrid, Zaragoza y Alicante, C., 361,50; F. C., 361,00; P. P., 363,00; Norte España, C., 403,00; F. C., 403,00; F. P., 404,75; Metro A. XIII, 125,00; Tranvias, C., 76,50; F. P., 77,00. Obligaciones.—Azucareras 5 1/2 por 100, 96,50; Asturias, primera, 67,65; U. Eléctrica, 6 por 100, 102,00; Alicante, primera, 309,00; ídem tercera, 84,00; ídem C., 70,70; ídem F., 85,50; ídem G., 102,00; ídem H., 97,00; ídem B., 80,10; ídem I., 102,00; Transatlántica 1922, 104,00; Cons. Naval, 6 por 100, 95,50; ídem bonos, 1923, 95,50; Banco España, ídem, 330,00; Gas, 105,00; Rif. A., 83,75; Nortes, primera, 68,75; ídem quinta, 66,50; Peñarroya, 100,00; Tanager-Fez, 35,00; Metro Alfonso XIII, 6 por 100, 105,00; Tranvias Este, D., 80,50; La Eléctrica del Segura (último cambio), 85,75; bonos Construcción Naval, 1921, 97,00; Andaluces, 6 por 100, 97,85; Metro, 5 por 100, 88,00. Moneda extranjera.—Francos, 32,95; libras, 33,70; francos suizos, 134,30; ídem, 28,40; dólares, 6,94; belgas, 30,60; pesos argentinos, 2,825; florines, 2,80; escudos portugueses, 0,355; coronas checas, 20,857. (Las cantidades seguidas de asterisco no son oficiales.)

OTRAS BOLSAS

Bolsa de Barcelona.—Interior 4 por 100, 70,95; Exterior, 4 por 100, 86,25; Amortizable 5 por 100, 1920, 95,85; ídem 5 por 100, 1917, 95,85; Marruecos, 5 por 100, 1910, 81,50; F. C. Norte de España, 400,50; M. Z. A., 360,00; Obligaciones Norte, primera serie, 68,85; M. Z. A., primera hipoteca, 307,60; francos franceses, 33,00; libras esterlinas, 33,72; libras, 28,50; dólares, 6,96; francos suizos, 134,15; francos belgas, 30,60. Bolsa de Bilbao.—Banco de Bilbao, 1.645,00; Banco de Vizcaya, 1.020,00; Robla, 405,00; Hidro-

eléctrica Ibérica, 405,00; Norte, primera, 69,10; Norte (Alsasua), 84,30; Altos Hornos 102,75; Constructora Naval (bonos), 94,50; Electra de Viegro, 93,00.

Bolsa de París.—Pesetas, 304,50; libras, 103,45; dólares, 21,14; francos belgas, 92,75; ídem suizos, 408,00; libras, 86,05; coronas suecas, 567,50; ídem noruegas, 450,00; ídem dinamarquesas, 516,50; ídem austríacas, 297,50; florines, 849,50; coronas checas, 62,65. Bolsa de Londres.—Milres brasileños, 6,89; coronas checas, 163,50; pesos argentinos, 45,62; pesetas, 33,68; francos, 102,425; dólares, 4,844; francos belgas, 110,70; ídem suizos, 25,106; libras, 119,12; coronas suecas, 18,035; ídem noruegas, 22,83; ídem dinamarquesas, 19,82; ídem austríacas, 34,42; florines, 12,0606; marcos, 20,356; escudos, 2,50. Bolsa de Zurich.—Pesetas, 72,50; francos, 24,54; ídem belgas, 22,75; libras esterlinas, 25,107; dólares, 5,1825; florines, 2,0815; coronas suecas, 139,00; ídem noruegas, 109,50; ídem danesas, 126,70; ídem austríacas, 72,95; ídem húngaras, 72,50; ídem checas, 153,50; marcos, 123,35.

INFORMACION FINANCIERA

Liquidación provisional

La Junta Sindical de Bolsa de Madrid ha dispuesto la nivelación de las operaciones realizadas a fin del mes actual en acciones de la Madrileña de Tranvias, al cambio de 77 por 100. La confrontación de saldos se hará hoy miércoles 23, y la entrega mañana jueves 24.

Petición justa

El personal del Banco Vasco, declarado en suspensión de pagos, ha solicitado del nuevo Consejo, entre otras cosas, una indemnización de despido equivalente a tres meses de sueldo. Mas como en estos casos las economías comienzan por los detalles más triviales, se denegó la justísima petición de los empleados, y a propósito de esto escribe nuestro colega «Revista de Economía y Hacienda» lo que sigue: «No es nada exagerada la petición, pues el Crédito de la Unión Minera los dió. Reama disgusto entre el personal, todo el actuando en el Banco desde los comienzos: ocho años de labor perseverante y honrada que ahora, por lo visto, va a recibir en pago la mensualidad a que da derecho el Código de Comercio. Y ni un céntimo más.»

Expansión bancaria

El Banco Internacional de Industria y Comercio va a abrir una sucursal en Albacete, teniendo el proyecto de inaugurar otra en Málaga, en cuyo caso la de Melilla pasaría a subalterna.

GAS MADRID (S. A.)

Servicio de Obligaciones 6 por 100

Desde 1.º de Octubre se pagará el cupón número 5, a razón de pesetas 15, libre de impuestos, y se reintegrarán los 146 títulos amortizados en el presente año, según detalles que constan en la «Gaceta de Madrid» de 17 y 23 de Junio último, y el «Boletín Oficial» de 17 del mismo mes.

Este servicio se efectuará en los Bancos de esta corte Central, Español de Crédito, Urquijo y Vizcaya, y en sus filiales respectivas.

Madrid, 21 de Septiembre de 1925.—El presidente del Consejo de Administración, Valentín Ruiz Senén.

Rogamos a aquellos de nuestros suscriptores que por razones especiales tengan que darse de baja en la suscripción de LA LIBERTAD, y al público que nos favorezca suscribiéndose a nuestro diario, que notifiquen, respectivamente, el cese y el alta, valiéndose de los repartidores o dirigiéndose a estas oficinas, antes del día 5 de cada mes.

Razones de buena administración no obligan a hacer este ruego, que no dudamos será atendido.

VISTA DE UNA CAUSA

Agresión en un Casino

Salamanca, 22.—Ha comenzado en esta Audiencia la vista de la causa seguida contra el administrador del periódico «El Adelanto», don José Nuñez Alegría, por el delito de lesiones causadas en la persona del ex diputado a Cortes D. Diego Martín Veloz.

El hecho ocurrió en el Casino de Salamanca el 28 de Enero de 1924, en ocasión en que se hallaban discutiendo los señores Nuñez y Martín Veloz. El primero disparó dos tiros de pistola contra el Sr. Martín Veloz.

Dehíende al procesado el letrado madrileño D. Gerardo Doval.

Han desfilado en esta causa 215 testigos, entre ellos muchas personalidades que tuvieron altercados con el Sr. Martín Veloz en diversas ocasiones.

Entre los testigos figuran el ex diputado señor Villalobos, los doctores señores Peralta y Díez, el periodista Sr. Sánchez Gomez, el ex diputado por Salamanca D. Juan Giralt, D. Indalecio Prieto y otros.

La vista de esta causa ha despertado enorme interés en la opinión salmantina, y a la Audiencia acude numeroso público.

LA CASA WARING & GILLOW, LTD., DE LONDRES

hace saber por el presente anuncio que no tiene relación de ninguna clase, conexión, afinidad ni ninguna clase de negocios, en común, con la firma de Richards y Serrano, Carrera de San Jerónimo, 47, Madrid, y en consecuencia y por ahora, ni Richards y Serrano ni ninguna otra firma, ningún individuo ni Compañía esta autorizada para usar el nombre de Waring & Gillow en ninguna forma ni bajo ningún título, ni con ningún pretexto y en caso de usarlo será perseguido de acuerdo con las leyes vigentes.

Waring & Gillow, Ltd.

EN TETUAN DE LAS VICTORIAS

SE AHOGA UNA NIÑA

La niña de veintinueve meses Cecilia Silbarán Lacruz se hallaba jugando en su domicilio, Marqués de Viana, 39 y 41, y en un descuido de las personas de su familia cayó en una pila de agua.

Cuando aquellas se dieron cuenta, la infeliz criatura había perecido ahogada. Del suceso se dio cuenta al Juzgado de Chamartín, que instruyó las primeras diligencias.

zано. 6.º «Ciel mio padre» (duo), por la señorita Lozano y el Sr. Sallés. 7.º «O ciel azzurri», por la señorita Lozano. 8.º Melodía del duo final, por la orquesta Radio Ibérica; a las diez treinta y cinco, «Las golondrinas», Usandizaga (a petición). 1.º Preludio del acto tercero. 2.º «Pantomima», por la orquesta Radio Ibérica. 3.º «Caminar, caminar», por el Sr. Sallés. 4.º «Se retal» (racconto), por el Sr. Sallés, a las once y cinco, «La Dolores» (jota), Bretón; «Garín» (sardana), Bretón, por la orquesta Radio Ibérica; a las once veinticinco, concierto de guitarra, por el notable concertista Carlos P. Verdeal. 1.º «Guajiras» (popular). 2.º «Soleares», (popular). 3.º «Momento musical», Schubert. 4.º «Alborada», Veiga. 5.º «Granadinas» (popular); a las once cincuenta y cinco, «Una nuit d'albaas» (poema sinfónico), Giner.

Unión Radio (E. A. J. 7, 373 metros).—De dos y media a tres y media, sobremesa; orquesta Berki «Suspiros de España» (pasodoble), Alvarez; «Colorado» (vals), V. Hirsch; coplas de Galán de Amaniel; efemerides; orquesta Berki: «Sueño de Manón» (violin y piano), Massenet; «Milonga corrida» (tango), J. de Caro; a las tres y cuarto, noticias de última hora, servicio especial para Unión Radio; orquesta Berki: «Phi-Phi» (fantasia), Cristiné; a las seis, programa variado, por la señora Barea (mezzosoprano) y el quinteto de la estación; el quinteto «Granada», Albéniz; señora Barea «Ilusión fué no más», Pacheco; «Hermosa gitana», Alonso; «Coplas de amores», Gómez; el quinteto: «El emigrante» (fantasia), J. María Franco; a las seis y media, música de cámara, señora Barea «La campana del Armento» y «Serenata», Schubert; el quinteto: quinteto para piano y cuarteto de cuerda, César Frank; I) Molto moderato, allegro; señora Barea. «Io non mi muovo», tercer canto de «Amore e vita di donna»; «Tualcuno» y «Sei bella, o mia dolcezza», Schumann; el quinteto: quinteto para piano y cuarteto de cuerda, César Frank; II) Lento, con molto sentimento; a las siete cuarenta, noticias de última hora, servicio especial para Unión Radio; el quinteto: quinteto para piano y cuarteto de cuerdas, César Frank; III) Allegro non troppo una con fuoco; a las ocho, cierre de la estación.

Paris (Torre Eiffel, 2.600 metros).—A las seis y cuarto, conferencia; a las ocho y media, concierto.

Radiola, 1.750 metros.—A las doce y media, concierto; a la una cuarenta y cinco, boletín de noticias, bursátil y meteorológico; a las cuatro y media, boletín de la Bolsa de Comercio de Paris; a las ocho y cuarto, crónica; a las ocho y media, boletín de noticias; a las nueve y cuarto, intermedio musical; a las siete, hora del Big Ben, boletín meteorológico y de noticias; a las siete veinticinco, música ligera; a las siete treinta y cinco, conferencia; a las siete cuarenta, «Pastos de Venezuela»; a las ocho, concierto; a las diez, hora de Greenwich; a las diez y media, lectura.

En Cercedilla ha sido bautizada una hija de D. Adolfo Salvador, alcalde de Vallecas. Con tal motivo se celebró una fiesta a la que asistieron, entre otros, los tenientes de alcalde Sres. Escudero, Liopis, Llamas; concejales Carballo (don Juan), Ladra y Sres. Ariero, presidente de fiestas, Sres. Lacalle, secretario del Ayuntamiento; Mulas, contador; Perucha (D. Ceclilio), depositario de fondos y arbitrios; el teniente de alcalde suplente y catedrático Sr. Del Cerro, y Diz (D. Pablo), ingeniero del Mediodía.

El Sr. Carballo organizó en su elegante finca de Los Molinos una verbena mejicana, a la que asistieron, entre otras, las bellas y distinguidas señoritas Lola y Pilar Folgueras, Conchita Mayo, señoritas Montalvez de Chamorro, Encarna y Pilar Escudero, señoras Laura de Perucha y de Diz.

La esposa del Sr. Salvador, doña Laura Rodríguez, hizo los honores y obsequio con espléndido «lunch» a todos los asistentes llegados de Madrid, poniéndose una vez mas de manifiesto por el acto verificado las simpatías y afectos que tiene en la localidad vallecaña su alcalde presidente.

Se han tomado los dichos y en breve contraerán matrimonio la bella y distinguida señorita Carmen García con D. José Sillo.

—En el castillo de Veniere (Cher) se ha celebrado con toda solemnidad en enlace de la bella señorita Alex de Vogue, nieta de los principes de Arenberg, con el conde Guillermo de Saint-Victor, perteneciente a una de las mas aristocráticas familias francesas.

La boda ha constituido un verdadero acontecimiento.

—En la Iglesia de San Ildefonso se ha celebrado la boda de la encantadora señorita María Beltrán Díez y D. Carlos Sahagún, hijo del ex gobernador de Alava D. José Sahagún.

Apadrinaron a los contrayentes la bella señorita Lolita Beltrán, hermana de la novia, y don Tomás Rodríguez, ex diputado provincial de Avila.

Plumaron el acta como testigos D. Jesús Sahagún, D. Juan Catalina y D. José Sahagún.

Después de celebrada la ceremonia religiosa los invitados se reunieron en espléndido banquete.

Los novios, a quienes deseamos todo género de venturas, salieron para Avila, donde pasarán unos días, prosiguiendo a Irún, donde fijan su residencia.

Peticiones de mano

D. Juan José González García Ibañez ha pedido, para su hijo D. Ricardo, la mano de la bella y distinguida señorita María Beltrán, hermana del notable maestro compositor D. Manuel Bertran Reyna.

La boda se celebrará en la segunda quincena del próximo Diciembre.

—En Gijón ha sido pedida la mano de la encantadora señorita Carmen Juliana Rances para el capitán de Infantería D. José Rodríguez, hijo del ex ministro D. Tirso.

La boda se verificará en Noviembre.

—En Bruselas ha sido pedida la mano de la condesa María de Lanoy, hija de los condes de Lanoy, para el vizconde Yves Le Gentil de Rousmudere, hijo mayor de los condes de Rousmudere.

La familia de la novia es descendiente de España. Dieciocho condes de Lanoy han sido caballeros del Toisón de Oro, y es su antepasado Carlos de Lanoy, virrey de Nápoles y capitán general de los ejércitos de Carlos V, que mandó la batalla de Pavia.

La casa del novio pertenece a la familia de los reyes de Navarra.

Natalicio

La bella y distinguida esposa de nuestro estimado amigo el industrial de esta corte D. Manuel Fernández Bienvenida, ha dado a luz un hermoso niño, con toda felicidad.

Reciban nuestra cordial enhorabuena los venturosos padres.

Necrológica

En Madrid ha fallecido el Sr. D. José de Oviedo, persona muy conocida en Madrid y justamente apreciada entre sus numerosas relaciones.

Estuvo casado con una nieta de la duquesa de Santofía y de su matrimonio no dejó hijos. Enviarnos a su familia nuestro más sentido pésame.

BRUMMEL

El número de personas que figurarán en la cabalgata pasará de 1.500.

En La Chopera se celebrará un festival, que será un compendio o resumen de las castizas verdaderas madrileñas, haciendo su entrada triunfal en el lugar elegido, pasarán en los clásicos omnibus descubiertos, varios cantenares de señoras ataviadas con mantones de Manila y mantillas.

Habrán distintas sesiones de cantos y bailes regionales, con la representación de Andalucía, Aragón, Asturias, Cataluña, Castilla, Galicia, Navarra, Valencia y Vascongadas.

Se proyecta una Exposición de pintura, escultura y grabado (Sexto Salón de Otoño), organizada por la Asociación de Pintores y Escultores; otra de dibujos decorativos, decorado teatral, dibujos de adorno para vestidos y accesorios, bisutería, perfumería, etc., carteles, cuadros humorísticos y caricaturas, organizadas por la Unión de Dibujantes Españoles; otra de Arte oriental chinojaponesa, organizada por la revista «Colecionismo»; otra de maquinaria, y otra de plantas y flores.

Congreso nacional municipalista, al que serán invitados los Municipios españoles de mas de cinco mil almas y los particulares que sientan predilección por los estudios municipalistas. En él se estudiarán las bases para formar una unión de ciudades españolas y su integración en la Unión Internacional; la formación de las Haciendas locales; la organización y funcionamiento de los servicios municipales de abasto, Sanidad, asistencia social, enseñanza, de la vía pública, incendios, de parques y jardines; el trazado y extensión de ciudades; la política de la vivienda barata; la creación de centros de enseñanza, etc., etc.

Durante los días que dure este Congreso se celebrará una exhibición de servicios municipales, terminando con un simulacro de incendios.

La Empresa de la plaza de toros tiene en organización varios corridos de toros; se celebrarán varios partidos de «football», fiestas de aviación, torneo a la antigua usanza; habrá iluminaciones en los edificios públicos y en todas las fuentes y monumentos de la Avenida de la Libertad, desde la Puerta de Atocha al Hipódromo.

CORONAS PLANTAS Y FLORES

RUBIO, Concepción Jerónima, 3

DE SOCIEDAD

Un bautizo

En Cercedilla ha sido bautizada una hija de D. Adolfo Salvador, alcalde de Vallecas. Con tal motivo se celebró una fiesta a la que asistieron, entre otros, los tenientes de alcalde Sres. Escudero, Liopis, Llamas; concejales Carballo (don Juan), Ladra y Sres. Ariero, presidente de fiestas, Sres. Lacalle, secretario del Ayuntamiento; Mulas, contador; Perucha (D. Ceclilio), depositario de fondos y arbitrios; el teniente de alcalde suplente y catedrático Sr. Del Cerro, y Diz (D. Pablo), ingeniero del Mediodía.

El Sr. Carballo organizó en su elegante finca de Los Molinos una verbena mejicana, a la que asistieron, entre otras, las bellas y distinguidas señoritas Lola y Pilar Folgueras, Conchita Mayo, señoritas Montalvez de Chamorro, Encarna y Pilar Escudero, señoras Laura de Perucha y de Diz.

La esposa del Sr. Salvador, doña Laura Rodríguez, hizo los honores y obsequio con espléndido «lunch» a todos los asistentes llegados de Madrid, poniéndose una vez mas de manifiesto por el acto verificado las simpatías y afectos que tiene en la localidad vallecaña su alcalde presidente.

Se han tomado los dichos y en breve contraerán matrimonio la bella y distinguida señorita Carmen García con D. José Sillo.

—En el castillo de Veniere (Cher) se ha celebrado con toda solemnidad en enlace de la bella señorita Alex de Vogue, nieta de los principes de Arenberg, con el conde Guillermo de Saint-Victor, perteneciente a una de las mas aristocráticas familias francesas.

La boda ha constituido un verdadero acontecimiento.

—En la Iglesia de San Ildefonso se ha celebrado la boda de la encantadora señorita María Beltrán Díez y D. Carlos Sahagún, hijo del ex gobernador de Alava D. José Sahagún.

Apadrinaron a los contrayentes la bella señorita Lolita Beltrán, hermana de la novia, y don Tomás Rodríguez, ex diputado provincial de Avila.

Plumaron el acta como testigos D. Jesús Sahagún, D. Juan Catalina y D. José Sahagún.

Después de celebrada la ceremonia religiosa los invitados se reunieron en espléndido banquete.

Los novios, a quienes deseamos todo género de venturas, salieron para Avila, donde pasarán unos días, prosiguiendo a Irún, donde fijan su residencia.

Peticiones de mano

D. Juan José González García Ibañez ha pedido, para su hijo D. Ricardo, la mano de la bella y distinguida señorita María Beltrán, hermana del notable maestro compositor D. Manuel Bertran Reyna.

LA VIDA DEPORTIVA

Han marchado a Paris los con- tendientes de Austria y Hungría

BALOMPIE

La Unión Sporting y el campeonato
Teniendo en cuenta los elementos con que cuenta la Unión Sporting para formar su primer equipo, éste se alineará probablemente en la siguiente forma: Berenquer, Sacristán, Villafuentes, Joaquín Chales, Anguiano, Marín, Lozano, Carrasco, Isidoro y Puig.

El nuevo Comité Federativo
La Federación Regional Centro ha distribuido los diferentes cargos de su Comité en esta forma:

Presidente, D. Francisco Díaz de Celis (Unión Sporting Club); vicepresidente, D. Ángel Teja (Racing Club); secretario, D. Luis Fernández Reguero (Athletic Club); vicesecretario, don Francisco Fayos (Club Balompié); tesorero, D. José García Echaniz (R. S. Gimnástica Española); contador, D. Bonifacio Alumbrosos (Real Madrid F. C.); vocales: D. Antero Fernández (Stadium F. C.), D. Ricardo García Lafont (Sociedad Cultural Deportiva), D. Tomás Burgeta (Agrupación Deportiva Tranviaria).

Ante los partidos internacionales
San Sebastián, 22.—En el campo de Atocha se jugó esta tarde el anunciado partido entre el equipo Nacional y la selección de Guipúzcoa. Ganó el primero por dos a cero.

El campeonato catalán
Barcelona, 22.—En la última reunión celebrada por la Federación catalana, en vista de la negativa del gobernador a levantar el castigo impuesto al Club Barcelona, se acordó comenzar el campeonato prescindiendo del Barcelona y del Tarrasa. La fecha designada para el primer partido es el día 11 de Octubre, interrumpiéndose el campeonato hasta el 26 de Diciembre que continuará.

El Valencia no irá a Sevilla
Sevilla, 22.—El Valencia F. C. ha comunicado al Sevilla F. C. que no podrá tomar parte en los partidos señalados para los días 25 y 27 del corriente, porque Montes, Reyes, Roca y Rico, sus principales elementos, se hallan lesionados, y Cubells continúa a las órdenes de la Federación Nacional como seleccionador.

Pequeñas noticias
El presidente del de La Coruña Deportivo ha recibido una carta del Athletic Club de Bilbao, advirtiéndole al proyectado homenaje, que se celebrará en Octubre, en honor del jugador olímpico y capitán del Deportivo Luis Otero Sánchez.

Pequeñas noticias
Los internacionales Zamora, Pasarín, Oscar y Samitier anunciarán que concurrirán y tomarán parte en un partido.

Pequeñas noticias
El domingo, 27 del actual, jugarán en La Coruña un partido amistoso el Athletic, de Pontevedra, y el Racing, de El Ferrol.

Pequeñas noticias
Continúa el revuelo entre los Clubs gallegos por la actitud de la Federación gallega. Aquellos han publicado una hoja explicando su actuación y pidiendo a la Federación que nombre un delegado para resolver el pleito.

Pequeñas noticias
La Federación aragonesa ha acordado el ingreso en la primera categoría, serie A, del Club Patria Aragón, campeón de la serie B en la anterior temporada.

PUGILATO

Young Ciclone, en Madrid

La expectación despertada por la presentación de Young Ciclone, el joven pugilista catalán que acaba de tomar de manos de Ruiz el cetro de la categoría nacional del peso pluma, está justificada. Se desea ver hasta qué punto el pugil barcelonés, de quien tan bien habla su Prensa, merece el título que acaba de asignarsele. Para ello no podía elegirse mejor contrincante que Ascensio, el pequeño bárbaro granés, combativo y duro, aventajado discípulo de Criqui.

Pequeñas noticias
Es uno de los atractivos mayores de la reunión de mañana jueves, la presentación de Sáez, el científico welter, que hace tanto tiempo no había combatido ante el público madrileño, entre quien tantas simpatías cuenta.

Pequeñas noticias
En fin, la presentación de Vitriá, el ex amateur considerado en Cataluña como una verdadera esperanza, es otro número sugestivo de la gran velada con que se inaugura el abono de Price.

Pequeñas noticias

Roland Todd, campeón inglés del peso medio, ha vencido en Londres a Charlie Ring por inferioridad.

Hilario Martínez ha obtenido un nuevo triunfo en la Habana al vencer por puntos a Aramis de Pino, uno de los mejores pesos ligeros de la isla.

Routis ha vencido, por abandono en el segundo asalto, a Calloir, en un «match» celebrado en Casablanca.

El derrotado por Paulino, Van Humbbeck, ha sido también vencido en Oporto por el campeón portugués Santa; pero esta vez no en justicia, sino por la parcialidad de los jueces.

CICLISMO

La prueba de «routiers»

El domingo, y sobre un recorrido de cien kilómetros, tuvo efecto la prueba de «routiers» organizada por la U. V. E. (Madrid, Fuencarral, Colmenar, Miraflores, y regreso).

Era condición indispensable para tomar parte en el Campeonato de Castilla el participar en esta carrera. Por esto, a la hora de tomar la salida, siete de la mañana, fueron cincuenta los corredores que se alinearon.

Parten a buen tren, y formando pelotón, del que muy pocos quedar rezagados, atraviesan los corredores Maudes, Fuencarral, Valverde, comenzando en Vituelas a dispersarse el grupo. En el que se nota la falta de Pimoulier, que ya en Valdearas iba muy retrasado.

que son los líderes del pelotón de cabeza, formado por veintitrés corredores. La noticia de haber sido atropellado por uno de los coches seguidores un ciclista participante en la carrera detiene a sus compañeros algún tiempo, incorporándose entonces al primer grupo La Osa, Valverde y otros varios que se habían rezagado.

Nada de particular hasta Chozas, pasado el pueblo, al comenzar la subida de la famosa Cuesta de los Palres, el pelotón se deshace, coronando tan sólo unidos apenas una docena de participantes.

En el viraje, mientras los «ases» se dedican a cambiar la multiplicación de sus máquinas, se escapan José Castro y Manuel López, que obtienen una regular distancia.

Tras ellos marcha un grupo formado por Manuel Fernández, Antón y Muñoz, que consigue unirse a los fugados en la bifurcación de Manzanares el Real.

A medio kilómetro de este pelotón marcha otro integrado por Pérez, Miguel García, Serrano, Fernández, Castro y Cecilio García, que emprenden la caza de los que les preceden Miguel García y Serrano alternan en el mando, y cuando, a la salida de Colmenar, el grupo se incorpora al anterior, pincha Miguel García, que por este motivo queda distanciado.

La carrera crece en interés, y los líderes, al darse cuenta de la ausencia de Miguel, aumentan el tren; pero todos sus esfuerzos resultan vanos, y el campeón castellano (auténtico) se les incorpora en la cuesta del Voloso.

El resultado fué el siguiente: 1. Miguel Serrano, en 3 h., 30 m., 21 s. y 2/5; 2. Telmo García, 3 h., 30 m., 21 s. y 3/5; 3. José Castro, 3 h., 30 m., 21 s. y 4/5; 4. Manuel López, 3 h., 30 m., 21 s. y 4/5; 5. Bernabé Fernández, 3 h., 30 m., 21 s. y 4/5; 6. Manuel Fernández, 3 h., 30 m., 22 s.; 7. Miguel García Montero, 3 h., 30 m., 22 s. y 1/5; 8. Guillermo Antón, 3 h., 30 m., 22 s. y 2/5; 9. Feliciano Gómez Rey, 3 h., 30 m., 22 s. y 3/5; 10. Marcelino Castro, 3 h., 30 m. y 30 s.

Se clasificaron 41 corredores, irvirtiéndose el último en el recorrido cuatro horas.

Otras pruebas

En la carrera ciclista a la americana celebrada en Reus llegó primero la pareja española Treserras.

En Albacete se celebró la carrera ciclista Albacete-Valdeganga-Albacete; en total, un recorrido de 54 kilómetros.

El primero en llegar fué Antonio Rojo, en una hora y cincuenta y siete minutos; 2. Beisario Fabo; 3. Francisco Serrano.

En la prueba participaron 13 corredores. En Alcobendas se celebró una carrera ciclista sobre un trayecto de 53 kilómetros. Ganó José García, en 2 h. 4 m.

Después se clasificaron: 2. Esteban Rivada, 2 h. 5 m.; 3. Gregorio González, 2 h. 6 m.; 4. C. Rivada, 2 h. 9 m.

En el velódromo Vetz Sport Balear se celebró una carrera ciclista entre los corredores Mateo Pons y Juan Jaume. Este último clasificado en uno de los primeros puestos en la reciente vuelta a Cantabria.

Triunfó Pons, que, al cabo de pocas vueltas, alcanzó a su contrincante y le superó. La carrera era de cien vueltas a la pista, y los corredores hicieron, por término medio, un kilómetro en un minuto, treinta y cuatro segundos.

ATLETISMO

Campeonato social

Sobre un trayecto de cinco kilómetros se celebró el domingo la anunciada carrera del Racing Club en el kilómetro cuatro de la carretera de La Coruña.

El resultado fué el siguiente: 1. Fructuoso del Río, en 16 minutos 30 segundos 1/5 (campeón); 2. Manuel García, en 16 m. 41 s. 2/5; 3. Manuel Sánchez, 16 m. 47 s.; 4. Rafael Calle, 17 m. 20 s. 2/5; 5. Vicente Martín, 17 m. 41 s. 2/5; 6. Antonio Fuentes, 17 m. 52 s. 1/5; 7. Sotero Valera, 17 m. 54 s. 3/5; 8. José Jurado, 18 m. 26 s. 2/5; 9. Carlos Pérez, 19 m. 8 s.; 10. Ramón García, 19 m. 18 s. 1/5; 11. César Rivas, 22 m. 25 s.

Se inscribieron 18 corredores, se presentaron 11 y se clasificaron 11.

Las pruebas de la Deportiva Ferroviaria

El domingo continuaron las pruebas correspondientes al campeonato social de la Ferroviaria. Se registraron estos resultados: 800 metros.—1. Valentín Fernández, 2 minutos, 12 segundos; 2. Antonio Gamo, 2 m. 15 s.; 3. Guillermo Gómez; 4. Santos García.

Peso.—1. C. Lara, 8,29 metros; 2. Climent, 7,52; 3. Blasco, 7,30. 100 metros.—Se clasificaron para la final y entraron en el siguiente orden: 1. Kuntz, 20 segundos 3/5; 2. José Alvarez, a un pecho; 3. Labra; 4. V. Fernández.

Disco.—1. C. Lara, 38,70 metros; 2. Climent, 22,50; 3. Villegas, 21,20. Salto de longitud.—1. Pedro Poey, 5,85 metros; 2. M. Blasco; 3. A. Kuntz.

Suecia gana a Noruega y Dinamarca

Oslo, 22.—Se celebró un concurso atlético entre Suecia, Dinamarca y Noruega. Ganó Suecia, con 31 puntos, clasificándose, respectivamente, Noruega y Dinamarca, con 27 y 14 puntos.

Campeonatos sociales

El domingo celebrará la Sociedad Cultural Deportiva, en su campo de deportes, los campeonatos sociales de atletismo, verificándose las siguientes pruebas:

Por la mañana a las ocho, 100 metros eliminatorios, 150 metros, salto de altura y 4 por 100 metros relevos.

Por la tarde, a las cuatro, 100 metros final, salto de longitud con impulso y disco.

BOLSA DEL DEPORTISTA

El Club Deportivo Californa, 4; Escuela Central de Tiro, 0. —Fénix Agrícola de Madrid, 4; Linares F. C., 1. Club Deportivo Bungalés, 3; Deportiva Cabas, 0.

DETRAS DEL TELON

Cómicos y autores

A Valencia

Ha salido para Valencia la compañía de Paco Alarcón, así constituida: Primer actor y director, Paco Alarcón; primera actriz, María Luisa Monedé.

Actrices: Carlota Ibáñez, Carmen Prada, Consuelo Espluga, Camino Garrigó, María Robles Brás, Francisca Campos, Carmen Caruana, Adela Caruana, Julia García de Leonardo, María Pascual, Menolita Ibarra.

Actores: Francisco Pierra, Antonio Garrido, José Ratsell, Fernando de la Riva, Ricardo Marchante, Celedonio Martínez, Enrique Pascual, José Bahiera, Fernando López y Manuel Romero.

Apuntadores: Carlos Latorre, Julián Arenas, Vicente Martí. Pintor escenógrafo, Manuel Arnaú.

Debutarán el próximo día 25, en el Eslava, con «Mujercita mía».

«El chiquillo de Venus»

Este es el título de la revista en un acto y cinco cuadros que Narcísin ensaya y prepara de vestuario y decorado para estrenarla muy pronto. Son autores de ella Manuel de Castro Tiedra y Antonio Soler, del libro, y los maestros Modesto Romero y Severo Muguercza, de la música.

Reposición de «Las campanadas» en el Centro

Después de no representarse durante muchas temporadas esta popular zarzuela de Carlos Arniches y Gonzalo Cantó, a la que puso música aquel insigne Chapi, de perenne recordación, anoche, Narcísin y su compañía tuvieron este acierto plausible de reponer «Las campanadas», y a su anuncio acudió el público, llenando el teatro y aclamando el nombre del autor, haciendo repetir entre grandes aplausos el famoso coro de los vendimadores, muy bien dirigido por cierto por el maestro Muguercza.

Párrafo aparte merece Narcísin, interpretando un papel de tenor cómico de manera realmente prodigiosa. Acostumbrados a verle presentar papeles de niño—aunque siempre con singular gracia y talento—, su aparición de anoche dando vida a tipo secundario, que por su arte se convierte en personaje de capital importancia, fué para nosotros una sorpresa agradable. La seguridad con que pisa la escena, su dominio de la situación, su fortuna al improvisar, hasta su caracterización e indumento, todo le hicieron acreedor al elogio más vivo y aplauso entusiasta que logró. Fué para todos, y en especial para él, una noche de triunfo legítimo y completo.

Envío a D. Carlos Arniches: Narcísin, que tanto repertorio suyo hace y tan notablemente, se merece que le escriba usted una obra nueva.

Una velada

Con motivo del primer aniversario de la Asociación de Obreros Encuadernadores (Sección federada) El Libro, han organizado los socios de la misma Julio Ortiz y Alejandro Castro una velada, que dedican a la Federación Gráfica Española, a todos sus compañeros de las Secciones de Madrid, y que se celebrará el día 26 próximo en el Salón Luminoso, poniendo en escena «Los conejos», «Las alondras» y «Celos».

Los beneficios de esta velada ingresarán en la Caja de la Asociación.

Unión de Actores

Esta Sociedad celebrará junta general mañana jueves 24, a las diez de la noche, en su domicilio social, calle de los Señores de Luzón, 5, con arreglo al siguiente orden del día.

Primer. Gestiones de la Comisión organizadora. Segundo. Ruegos y preguntas. Tercero. Elección de cargos directivos, Comisión investigadora de cuentas y Mesa de discusión.

Se ruega a todos los señores socios la puntual asistencia.—El secretario, Alejandro Salcedo.

«Santa Juana» y la Xirgu

«Santa Juana», la obra maestra del genial Bernard Shaw, que ha sido uno de los mayores éxitos teatrales en París, Londres, Berlín, Nueva York y otras grandes ciudades, también va a representarse en España.

Según nos dicen, la ilustre actriz Margarita Xirgu ha adquirido la exclusiva para representar «Santa Juana» en los países de habla española, y se propone estrenar la obra en Barcelona, en el teatro Goya, dentro de muy poco.

Están haciéndose con gran actividad los trajes y las decoraciones para espectáculo tan transcendental.

«Santa Juana», traducida por Julio Broudt, seguramente llamará la atención de cuantos se interesen por la producción de Bernard Shaw, el hombre hoy más discutido en Europa.

Mañana, jueves, publicaremos el primer folletón de crítica dramática, escrito por Manuel Machado

PARA ROBAR

Asesinan a un hombre y queman el cadáver

Torres, 22.—Se reciben noticias del pueblo de Villalbe dando cuenta de un crimen espantoso. Según éstas, varios vecinos de Villalbe, al llegar a la carretera, en las proximidades de dicha población, advirtieron que de un campo próximo llegaba un fortísimo olor a carne quemada.

Sorprendidos, dirigieron hacia el lugar donde se veía una hoguera. Entre los resacas se encontraba el cadáver de Ramón Bustos, vecino del pueblo y hombre adinerado.

Horrorizados, los campesinos dieron cuenta del hecho a las autoridades, que comenzaron a practicar las diligencias de rigor.

Reconocido el domicilio de la víctima, víase que los muebles de la casa estaban en completo desorden y que habían desaparecido cuantos objetos de valor había en la misma.

Se busca a los autores del bárbaro crimen.

UN CRIMEN BARBARO

A GOLPES DE HACHA

Avila, 22.—Se reciben noticias de Piedrahita, según las cuales se ha cometido en aquel pueblo un extraño crimen.

Vicente Beato, de setenta años, entró de improviso en la habitación donde se peinaba su nuera, Purificación Gallego, de cuarenta y cinco, y al tiempo que le decía «toma», le asestó un golpe de hacha en la cabeza.

Como Purificación tratara de defenderse, Vicente cerró la puerta y siguió golpeando, hasta dejarla muerta.

Luego se dirigió al río, tirándose al agua, de donde fué extraído en grave estado.

LA FIESTA NACIONAL

Las corridas de feria de ayer en Valladolid y Logroño

Mejias, en el Ateneo

A la tercera va la vencida

(Crónica telegráfica)

Valladolid, 22.—Ya ha llegado la hora de que mi pluma trace un elogio para Sánchez Mejias. En esta tercera corrida de la feria de Valladolid, Mejias me ha dado pretexto para baturle palmas. Bien creí, después de lo mal impresionado que ayer quedó el público, que se repetiría la escena de Salamanca. Afortunadamente, a la tercera el sevillano ha conseguido triunfar. No digo vencer, porque de ninguna manera podía hacerlo, llevaba de compañeros a dos toreros de verdad, tal vez los dos únicos toreros de verdad que tenemos.

Sánchez Mejias ha triunfado en un segundo toro, del que ha cortado merecidamente la oreja, por su valor, y porque, superándose a sí mismo, saltándose de sí mismo, ha hecho una buena faena de muleta, a la que no le ha faltado absolutamente nada más que esa gracia artística que se llama temple y algún adorno pinturero, tan fáciles y tan naturales en los toreros andaluces.

El toro, que saltó con mucha fuerza, razón por la cual Mejias no lució el capote, mereció el castigo de los de aupa, llegó a la muleta suave, bravo y noble; el espada, en el tercio, le desafío y le dio un pase ayudado por alto, superior, al que siguieron otros variados, administrados todos ellos con quietud y derechura. Seguidamente, entrando muy derecho, dejó media estocada en las pendolas, que mató.

He aquí como se ganan las ovaciones, las orejas y los elogios de la crítica, toreando de verdad. Las tablas se han hecho para salvación de toreros en peligro o medrosos, y el estribo, para apoyar los pies. ¡Ah! Y la plaza para torear. Esto, que parece una perogrullada, es una gran verdad. En las tablas no deben torear más que los bravos que en ellas se guarden; los toros bravos, como los que le tocaron a Mejias, se torear en los tercios, y cuanto más cerca, más fuerza, mejor.

Ese es el sitio de los toros y de los toreros bravos. Por eso Mejias cortó la oreja de su segundo, por torearle en el lugar debido y de pie, y por torear sentado en el estribo no agraciado en el primero. Todo lo demás son trucos peligrosos, naturalmente; escenografía, cosas buscadas y preparadas, y el toro no es eso. El toro tiene su querenia y el torero debe tener sitio, recursos, arte, en una palabra. En resumen, ayer Sánchez Mejias me recordó a aquel torero valiente y conocedor de su oficio que se llamó Maera.

Marquez, que sustitula a Litri, llegó y venció. Tal vez la presencia de este torero haya sido causa del triunfo de Sánchez Mejias, porque éste sabe que el madrileño es un torero completo, y, por tanto, un banderillero formidable, capaz de obscurecerle.

Marquez, en su primero, pasó sin pena ni gloria, pero como dije, en el quinto de la lidia ordinaria alcanza un gran éxito con el capote. Toreó templado y despachó hasta lo inverosímil, con una naturalidad característica de su toreo y una variedad de gran conocedor de las suertes, provocando gran entusiasmo, y banderilleó magistralmente al cuarto porque el toro no quiso arrancarse cuando para cambiar el torero le dió desde el centro de la plaza; luego, un par cerradísimo en las tablas, sin salida material, porque salió achuchado, y otro medio al sesgo.

La faena de muleta fué de gran artista, cerca, suave, erguido, con los pies clavados, comenzó con la izquierda, dando una serie de pases de pecho naturales que desbordó la alegría de las masas; siguió con la derecha, más templado y más derecho si cabe, por altos y de pecho; tres pinchazos atascado derecho, sin que el toro haga nada por él, porque es menester consignar que llegó aplomadísimo, y media en lo alto, de efecto rápido.

También Marquez fué premiado con la oreja y una ovación entusiasta mientras daba la vuelta al ruedo devolviendo prendas.

Apenas apareció en el ruedo el último de la tarde, apareció ante él Marcial ofreciéndole el capote. Bien claro se veía que el torero quería no desmerecer ante el público de Valladolid. Sus compañeros habían triunfado en sus segundos toros, y él, para el buen aficionado, había triunfado extraordinariamente en su primero, manso también y muy difícil, no sólo dominándole con su inteligencia de gran maestro, sino toreándole con capote y muleta superiormente. Aquella faena que hizo le hubiera valido la oreja si después de aquel pinchazo, aquella media contraria, hubiese acertado a descabellar a la primera.

Pero, como decía, salió su segundo y Marcial recurrió a su inimitable arte, a su sapiencia, a sus numerosos recursos, y también triunfó. Marcial lo recibió con unos lances buenos para sujetar al manso, que se marchaba de los vuelos del capote, y a renglón seguido lo veroniquéo ceñido y suave. Cuando tomó la muleta, la plaza entera anunció su expectación. Marcial se colocó de rodillas, y así salió andando hasta separarse un par de metros de las tablas, curo, y sonó un ole; el toro había pasado bajo los vuelos de la muleta. Repitió la suerte, se puso en pie y bordó tres naturales y uno de pecho; el toro quiere irse, el artista lo sujeta y le propina otros cinco naturales; éstos, como aquélos, enormes, adelantando la mano, trayendo al toro torreado, volándole limpiamente, recogíendole luego.

El entusiasmo no es para relatado, sino para sentirlo y así continúa con molinetes, de pecho, altos, y toda la amalgama de cosas conocidas e ignoradas. No quiero transcribir los gritos que él para que no me tachen de parcial.

Dos pinchazos en lo alto, y en la suerte natural, con el toro cerradísimo, un estoconazo mortal, aunque el toro tarda en caer porque se estriba en las patas, y también a Marcial se le concede la oreja.

Aun esto es pálido ante la enormidad de entusiasmo que produjo el quite de la mariposa que hizo en el toro de Marquez, poniendo en él todo cuanto de gran torero lleva dentro.

Cañero ha tropezado con un toro inmejorable por su bravura y nobleza, al que ha sacado un gran partido toreando de muleta y matándole de un gran estoconazo, después de un pinchazo bueno. También cortó la oreja; pero hoy Cañero ha triunfado como torero; como reñonador no ha tenido suerte.

El ganado de Antonio Pérez ha sido bonito de presentación, toriado. Han sido francamente bravos uno de Cañero, los dos de Mejias, y el último de Marquez. Los demás mansurrearon bastante, aunque desarrollaron fuerza.

Picando, Gallego, Melones, Molina y Marinero; de a pie, David, Lucas y Posadero.

RECORTE

Valladolid, 22.—En el salón de actos del Ateneo, que estaba atestado de público, ha leído Sánchez Mejias tres capítulos de su obra inédita «La amargura del triunfo».

D. Federico Santander hizo la presentación de Sánchez Mejias, estudio su vida y señaló la transcendencia de estos actos con relación a lo que ocurre en los ruedos taurinos.

Mejias, en discretas frases, agradeció el honor que se le dispensaba y lo ofreció a sus compañeros todos, tan necesitados de estos honores.

El público aplaudió mucho al diestro, que hoy ha tenido dos grandes triunfos: uno, en la plaza, como torero, y otro ante la intelectualidad de Valladolid, como literato.

EN LOGROÑO.—La tercera de feria Logroño, 22.—Con buena entrada se celebró la tercera corrida de feria, lidiándose toros de D. Antonio Pérez para Chicuelo, Agüero y Niño de la Palma.

Primero.—Chicuelo da cinco verónicas y un recorte con arte, y oye palmas. En quites arrancan los tres espadas sendas ovaciones.

Magrías y Rodas son ovacionados al banderillar. Chicuelo hace una faena deslucida y con ayuda de los peones, y sin estar el toro igualado da un pinchazo en el cuello. Repite con otro, al cuarto y, al fin, da una estocada pescuecera que mata. (Bronca.)

Segundo.—Agüero lancea valiente y con arte, y es ovacionado. El tercio de quites, muy animado. Agüero hace una faena emocionante, que es coreada por el público, y entrando a volapié da una estocada superior que mata sin puntilla. (Ovación, oreja y rabo.)

Tercero.—Sigue la ovación a Agüero. Niño de la Palma lancea saltándose el toroosamente de todos los lances. Nada en quites por la misma razón. Niño de la Palma hace una faena cerca e inteligente, que se aplaude, y da media estocada entrando bien, otra media muy delante, un pinchazo feo, media pescuecera, otro pinchazo, otro y, al fin, media baja que mata. (Bronca.)

Cuarto.—Chicuelo intenta lancear; pero el toro se le va. Con la muleta hace una faena desconfiada, dando «espantás» y tirando los trastos y sin cuidarse de que el toro esté en suerte da media echándose fuera y otra media en el pescuezo. (Bronca.)

Al ir hacia el estribo cree el público que Chicuelo ha hecho un desplante y le arrojan cascarras de sandía y melón y hasta frutas enteras.

Quinto.—Agüero veroniquea muy valiente. En los quites se adornan los tres espadas y para todos hay aplausos. Brinda Agüero desde el centro de la plaza y hace una faena muy valiente, que es ovacionada y que corona con un volapié colosal. (Ovación enorme, orejas, rabo y delirio.)

Sexto.—Niño de la Palma lancea bien y luego en una caída al descubierto hace un quite superior.

Toma las banderillas y después de una bonita preparación clava un par desigual. Empezá la faena con tres naturales buenos y da luego varios altos y de pecho que se aplauden. Entrando derecho da media estocada, saliendo rebolado. (Palmas.)

Los peones hacen la rueda para que doble el toro y el público les grita.

EN TALAVERA.—Toros de Ortega, Larita, Carnicerito y Joselito Martín

Talavera, 22.—Se han lidiado toros de Ortega, que fueron bravos. Larita, valiente y bien toreando y matando. Cortó la oreja de su primero.

Carnicerito, muy bien, y Joselito Martín, superior, especialmente en su primero, del que cortó las dos orejas y el rabo. Fué sacado en hombros.

VARIAS NOVILLADAS

En Eclja se lidiaron novillos de Nandín por Angellito de Triana, Francisco Perlaeta y Enrique Torres, que estuvieron todos muy bien.

En Fregenal también se lidiaron reses de Nandín, que fueron desiguales. Ginesillo, Chaves y Cagancho, bien y muy aplaudidos.

En Madridrejos, Rafael Cardona y Minuto mataron cuatro novillos de Villamanrique y fueron ovacionados y orejados.

En Chinchón, novillos de D. Cecilio López grandes y mansos. Luis Muñoz fué muy aplaudido en los dos que despachó y banderilleó lucidamente, siendo ovacionado.

En Las Mesas, Gustavo Bahamonde mató tres novillos de Flores, haciéndose ovacionar toreando y matando. Cortó una oreja.

EL ELIXIR DE FAUSTO

Voronoff y la longevidad

Sevilla, 22.—Poco antes de partir para Málaga, el doctor Voronoff ha hecho algunas interesantes manifestaciones a un periodista.

DE LOS PAPELES DE JORGE SPERO

VERDADES Y MENTIRAS

El santuario

A la memoria de mi maestro de energías el Poeta del Cielo, Camilo Flammarion.

Al levantar la cortina encontré la escena que tan familiar me era. Mi amigo Manrique estaba tendido muertecito en su cómodo diván...

En los ángulos de la habitación y por las paredes continuaba el desequilibrio imaginativo de las afecciones y gustos de mi buen Manrique...

Aunque muy acostumbrado a este ambiente, por la amistad que nos unía, siempre encontraba algo nuevo algún arma exótica...

¿Que quién era Manrique? Intellectualmente, un ingeniero, un médico, un poeta. En la intimidad, un corazón entrañable...

Abrió lentamente los ojos y sonriendo levemente.

—¿Hace mucho que has venido?... me dijo.

—Unos momentos. Contemplaba tu museo. Y tú... ¿dormías?...

—¿Soñaba?...

—Entonces es cierto que dormías.

—No. Se puede soñar sin dormir... Es más espiritual.

—Muy sencillo. En mi último viaje por la India aprendí mucho...

—¿Qué fantasma tan grande tienes?...

—No. No es fantasía. Es temperamento, como decís los positivistas...

—¿Pero es posible que te aburras en este ambiente delicioso?...

—Es, más que posible, seguro... replicó, alargándome el tubo anillado de un narghile bizantino...

—Pues para mí es incomprendible—insistí— con tu juventud y tu talento, que muchos te envidian...

Manrique sonreía y fumaba.

—Sí, créelo, esos cuadros y esculturas distraen y encantan... Si quisieras belleza literaria, posees magnífica biblioteca...

—Precisamente por eso, por todo lo que me dices.

E incorporándose negligentemente en el diván donde se recostaba y poniéndose en pie comenzó a pasear rítmicamente a lo largo del estudio.

Yo le contemplaba con cierta admiración. Su alta estatura y sus modales de elegante desventura me atraían...

En ellas, el más hábil y profundo observador no hubiera podido analizar aisladamente un solo pensamiento...

Hablaba y su voz iba recorriendo toda la gama imitativa de las cosas que decía. Prosiguió:

—Me aburro, sí... Me aburro horriblemente a fuerza de tenerlo todo.

—Explícate—insistí—

—Todo en la vida parece armónico y equitativo. La mujer, enseñando amores, engendrando...

dra la especie. El hombre concibiendo ideas, genera el progreso. En las grandes profundidades del Pacífico hay peces ciegos...

—Eres un soñador admirable. ¿Por qué no das a conocer al público esas impresiones?...

—¡Éxito literario!... replicó con una leve expresión de amargura...

—Pues escribe y desarrolla tus teorías—le dije.

—En la vida no podemos ser sinceros. El soñar es algo inmaterial, no comprobable...

Y prosiguió dolorosamente:

—Nunca es más triste la imbecilidad humana que cuando pretende ser inteligente...

EL DOCTOR SPERO

LOS ATROPELLOS

Un niño con lesiones graves

El automóvil núm. 1.173 M., que guiaba Manuel Riesgo Anton, atropelló en la calle de Llanos al niño de cinco años Angel Alvaroz...

Conducido inmediatamente el niño a la Casa de Socorro Sucesoral de Palacio, los facultativos le apreciaron varias lesiones que calificaron de graves.

Con toda clase de precauciones fué trasladado al niño al domicilio de sus padres, ronda de Toledo, 16.

El «chauffeur» fué enviado al Juzgado.

Calendario taurino (23 Septiembre 1897)

La desgracia del picador Pegote

Antonio Bejarano, el Pegote, era hijo del banderillero cordobés Rafael Bejarano, Cano, muerto por un toro en la plaza de Jerez...

Los custodiados, los enfriamientos, son mucho más frecuentes en el hombre que en la mujer. Cuando en un tren alguien sube el cristal de la ventanilla...

Esto y otras sabrosas cosas dice un notable especialista de higiene, el conocido profesor Friedberger, de la Universidad de Grefswalde...

Los vestidos de las mujeres, tan ligeros, tan porosos, tan sutiles, permiten que el aire y la luz lleguen sin obstáculos «hasta dentro».

El escándalo que se produjo en la calle de Alcalá fué inenarrable. Atráidos por los gritos de alarma y las carreras de los mas asustadizos acudieron los guardias y serenos...

El infeliz Pegote pasó una temporada sometido a tratamiento y mejoró bastante, al extremo de que volvió a hacer su vida ordinaria...

Los que se dedican a la pesca de gangas—que son legión—deben no olvidar este caso que va a servirles. Según telegramas de «La Rochelle», se ha hecho una salida en dirigible en busca de sardinas.

—Pero, hombre, las sardinas vuelan? —¿Qué tiene eso que ver? Usted lea.

Tres pies... para un banco de sardinas, que fué el descubrimiento desde el globo.

En efecto, aunque las condiciones atmosféricas no eran las más propicias para la observación, por estar el tiempo algo cubierto...

El descubrimiento se funda en la presencia de numerosas «marsopas»—cetáceos con aletas...

RAFAEL

Alemania opone obstáculos a la aviación francesa

Paris, 22.—El diario «Excelsior», comentando el desgraciado accidente sufrido en las inmediaciones de Friburg, en Briegau...

El Gobierno de Reich—dice el mencionado diario—prohíbe a los aviadores aliados, y muy especialmente a los franceses, el vuelo sobre su territorio...

Estima, por lo tanto, que se debe buscar una solución al actual estado de cosas y llegarse a un acuerdo con Bélgica y Polonia...

—Me aburro, sí... Me aburro horriblemente a fuerza de tenerlo todo.

—Explícate—insistí—

—Todo en la vida parece armónico y equitativo. La mujer, enseñando amores, engendrando...

TITIRIMUNDI

Se descubre una nueva raza

Informan de Moscú que el ilustre profesor Gorodkoff, que acaba de hacer la travesía de la Siberia occidental, ha dado cuenta del descubrimiento de una nueva raza humana en la región del río Pura.

El estudioso Gorodkoff se tropezó con cinco tribus, que hacen un total de 600 hombres, muchas hembras y chiquillería correspondiente.

Los individuos difieren francamente de los pobladores vecinos, no sólo por el color de su pelo, que pasa de castaño oscuro, sino por el matiz de su piel, único en la región y en el Mundo.

Los hombres hacen algún comercio con las tribus próximas, pero sin salir en ningún caso de su pequeño territorio.

Las mujeres se dedican a «sus labores», según el padron de Gorodkoff. Estos felices habitantes de las margenes del manantial del río Pura—no le llamamos caudaloso por su resaca...

La raza del Pura se conserva todavía sin mancha en la civilización más primitiva. No sabe del juego del «mack-jonh» ni de las palabras cruzadas.

¡Feliz éxit!

LAS COSAS CLARAS



—Oiga, buena mujer, ¿qué explotan ustedes en este pueblo? —Al veraneante, señor.

«Péle Méle.»

El hombre se constipa más que la mujer. Los constipados, los enfriamientos, son mucho más frecuentes en el hombre que en la mujer.

Esto y otras sabrosas cosas dice un notable especialista de higiene, el conocido profesor Friedberger, de la Universidad de Grefswalde...

Los vestidos de las mujeres, tan ligeros, tan porosos, tan sutiles, permiten que el aire y la luz lleguen sin obstáculos «hasta dentro».

El escándalo que se produjo en la calle de Alcalá fué inenarrable. Atráidos por los gritos de alarma y las carreras de los mas asustadizos acudieron los guardias y serenos...

El infeliz Pegote pasó una temporada sometido a tratamiento y mejoró bastante, al extremo de que volvió a hacer su vida ordinaria...

Los que se dedican a la pesca de gangas—que son legión—deben no olvidar este caso que va a servirles. Según telegramas de «La Rochelle», se ha hecho una salida en dirigible en busca de sardinas.

—Pero, hombre, las sardinas vuelan? —¿Qué tiene eso que ver? Usted lea.

Tres pies... para un banco de sardinas, que fué el descubrimiento desde el globo.

En efecto, aunque las condiciones atmosféricas no eran las más propicias para la observación, por estar el tiempo algo cubierto...

El descubrimiento se funda en la presencia de numerosas «marsopas»—cetáceos con aletas...

VIENDOLAS VENIR



—¡Anda! Se ha roto tu padre el pantalón... —Me alegro, La semana próxima estrenaré calzones.

«Péle Méle.»

A vista de pájaro. Los que se dedican a la pesca de gangas—que son legión—deben no olvidar este caso que va a servirles.

—Pero, hombre, las sardinas vuelan? —¿Qué tiene eso que ver? Usted lea.

Tres pies... para un banco de sardinas, que fué el descubrimiento desde el globo.

En efecto, aunque las condiciones atmosféricas no eran las más propicias para la observación, por estar el tiempo algo cubierto...

El descubrimiento se funda en la presencia de numerosas «marsopas»—cetáceos con aletas...

la dorsal—y de varias aves marinas de reconocida afición a las sardinas.

«Es o no un horizonte? Estamos viendo el real decreto? Considerando la importancia que para la alimentación de las clases menesterosas tiene el pescado denominado sardina...

«Comisión nacional aeromarinomarsardinicola» standoles de abono, etc., etc.

Nos lo sabemos de memoria.

DON GARCIA

«LA LIBERTAD» Y LOS ACTORES

Acto de solidaridad

De acuerdo con las indicaciones formuladas en sus dos últimas y recientes crónicas de LA LIBERTAD por nuestro colaborador Alberto Ghirardo, el Sindicato de Actores Españoles determinó, en su Asamblea de ayer, amparar al compañero Díaz de la Vega, caído en desgracia y abandonado.

Para sufragar los gastos que ocasione dicha medida, el Sindicato votó, por unanimidad, una cuantía de tres mil pesetas.

Felicitemos al Sindicato de Actores Españoles por este acto de verdadera solidaridad, que tanto le honra y enaltece, y nos felicitamos nosotros por haber dado ocasión a que la paabra de Ghirardo se hiciera oír, con tanta oportunidad como efectiva, en el seno de un gremio que ha demostrado una vez más su noble sentimiento de compañerismo, base indestructible de toda entidad social.

Muere un hijo de Darwin

Londres, 22.—Ha fallecido Francis Darwin, hijo del célebre autor de la teoría de la evolución de las especies.

Se había consagrado a la botánica. Realizó una voluminosa labor para demostrar que las plantas son sensibles y aptas para pensar. Tenía sesenta años.

La fuga de un príncipe egipcio

Una nota de la Legación de Egipto

La Legación de Egipto nos ruega la inserción del siguiente comunicado: «Ciertos periódicos de Europa, al comentar la evasión del príncipe Seifeddine del asilo de Neuchâtel, donde se encontraba, han hablado de secuestro ilegal. Para poner al público en guardia contra semejantes aseveraciones tendenciosas, la Legación de Egipto nos envía informes precisos sobre el caso del príncipe.

El príncipe Seifeddine estaba enfermo de enajenación mental, según diagnóstico de una Comisión médica en Egipto. Esta Comisión, en tiempos del ex kediye Abbas Hilmi, aconsejó enviar al príncipe a un asilo de Inglaterra en razón del clima y de los cuidados que podía recibir en dicho país.

Después de leída su proposición, M. De Monzie la defendió, y manifestó que la había presentado a petición de los delegados de las otras Repúblicas sudamericanas.

La Asamblea acordó que la proposición sea incluída en la orden del día de la próxima reunión.

A continuación, la Asamblea pasó a tratar las cuestiones de China, cuya discusión proseguirá en las próximas sesiones.

CONTRA UN PERIODISTA

Se le pide tres años de prisión por escribir sobre un dogma religioso

Avila, 22.—Hoy se verá en esta Audiencia el juicio oral en la causa instruida contra el periodista local D. Félix García, a quien acusa el fiscal de haber cometido dos delitos contra el dogma de la Eucaristía, consistentes, según el representante de la ley, en escarnio de dicho dogma.

Pide que se imponga al procesado, con arreglo al artículo 240 del Código penal vigente, la pena de tres años, seis meses y un día de prisión correccional por cada uno de los delitos.

El defensor, D. Juan Sánchez Rivera, sostiene en su escrito de conclusiones que el procesado no ha hecho sino una crítica lícita del Sacramento expresado, procediendo, en consecuencia, la absolución de su defendido.

Se aguarda con verdadera expectación la sentencia que recarga, que planteará, si suve condenatoria—lo que no es de esperar—un grave peligro para la libertad de pensamiento.

UN ATENTADO ARTISTICO

La plaza de Zocodover

Ayer conferencia con el presidente interino del Directorio el subsecretario de Instrucción. Este manifestó que había hablado con el presidente acerca de la cuestión de la reforma de la plaza de Zocodover, de Toledo, y que el marqués de Magaz le había dado orden de llamar telefónicamente a Madrid al gobernador civil, delegado regio de Bellas Artes y presidente de la Junta provincial de Monumentos, a fin de celebrar con el jefe del Gobierno una reunión en la que se busque una fórmula al enojoso asunto.

El subsecretario de Instrucción agregó que su criterio personal es que no sólo la plaza de Zocodover, sino toda Toledo debe ser declarada monumento nacional.

Peró en Toledo siguen las obras. Toledo, 22.—El delegado regio de Bellas Artes de esta provincia ha recibido un telegrama del director de Bellas Artes del ministerio de Instrucción pública en el que le comunica que ha sido incoado el correspondiente expediente para la declaración de monumento artístico de la plaza de Zocodover, pasando el expediente a la Junta de Excavaciones, y notificando además haber telegrafiado al gobernador civil para que sean suspendidas las obras.

No obstante esto, las obras continúan incluso los trabajos han comenzado más temprano de la hora en que normalmente los trabajadores entran al mismo.

Los comentarios que se hacen a la actitud de la autoridad civil pueden suponerse. Se dice que el gobernador estuvo en Madrid el pasado viernes apoyando cerca del Gobierno la reforma de la plaza de Zocodover, de la que es un entusiasta defensor, así como de otras del ensanche de la ciudad.

COMENTARIOS DE UN MEDICO

Ennoblecimiento del ocio

Que un hombre conozca a fondo la profesión cuyo ejercicio le proporciona medios de vida, no es mérito, es deber. Que sienta la inquietud de la perfección, por ser obligación de la honradez, no justifica el elogio. Ninguna de ambas cualidades pueden valorar la exquisitez intelectual; cuando mas, el grado de escrupulosidad moral.

El reactivo esencial de la finura de espíritu constituyélo el empleo dado al ocio, el modo de gastar las horas de descanso que el límite de la resistencia fisiológica impone. Por mucho que cualquiera sepa de su oficio, si las horas libres gástanlas en monótona tertulia cafetería o en leerse de audidores bajo la protección ampulosa de cuadros y tapices incomprensidos, o en jugar al tresillo, no podrá aspirar al título de mentalmente selecto. En cambio, traduce sensibilidad, buen gusto, depuración, el cultivo discreto, no absorbente, de una bella arte, la aplicación a las lecturas clásicas, el amor a la Naturaleza, cordial, íntimo y callado.

Entre quien dilapidó los ocios en perseguir una gran cruz o un sillón académico, frente a la repulsa de los cofrades, y quien, como Cajal, nuestra máxima autoridad científica, escribe cuentos, dibuja, hace fotografías, intenta perfeccionar, en un sentido artístico, el mecanismo del fonógrafo, existe enorme diferencia de categoría psíquica.

Por ello el próximo Salón de médicos continúa un significado que muchos no supieron ver todavía. No se trata de obras, ideadas especialmente, y con premura, ni de abandonos momentáneos de los deberes de la carrera, ni siquiera de esbozos de competencia con los profesores, y sí de registrar la intensidad con que quienes viven de defender la salud ajena, sienten el afán de la belleza.

En fin de cuentas, problema de amplitud de horizontes, agilidad cerebral y devoto acatamiento a la emoción suprema.

¿Pensará nadie que es menos apto para comprender el dolor de sus clientes, para combatir, quien en vez de asilarse en la atmósfera, saturada de humo y estulticia, de un casino o de un café, opta por escribir versos, pintar cuadros, componer música o modelar figuras?

El más interesado en la revisión de sensibilidades, que el Salón de médicos artistas representa, es el público, los clientes. No puede serlo indiferente encargar la defensa de su salud a un cerebro monótono, impolarizado, o a uno entregado fervorosamente al culto de la belleza, cuando lo hace sin detrimento de la cultura obitatoria.

DOCTOR GESAR JUARROS

La Asamblea de la Sociedad de Naciones

La ausencia de Chile

Ginebra, 22.—Esta mañana se ha reunido la Asamblea de la Sociedad de Naciones, en la que ha hecho su «debut» el delegado de Francia, M. De Monzie, subiendo a la tribuna para presentar una proposición en la cual se dice que la Asamblea de la Sociedad de Naciones lamenta el haberse enterado de que los republicanos de Chile han acordado que dicho Estado presente la dimisión como miembro del Consejo de la Sociedad. Lamenta también la Asamblea la ausencia de un delegado chileno en la actual reunión. Pone de relieve que la colaboración de dicha Delegación hubiera sido muy valiosa para la Asamblea.

Después de leída su proposición, M. De Monzie la defendió, y manifestó que la había presentado a petición de los delegados de las otras Repúblicas sudamericanas.

La Asamblea acordó que la proposición sea incluída en la orden del día de la próxima reunión.

A continuación, la Asamblea pasó a tratar las cuestiones de China, cuya discusión proseguirá en las próximas sesiones.

Lea usted todos los domingos el suplemento ilustrado de LA LIBERTAD. Se publican en él las novelas más famosas.

En honor de Martínez Sierra

En honor de Gregorio Martínez Sierra, que acaba de llegar a París para preparar la actuación de su compañía en el teatro Femina, se ha celebrado un almuerzo en el restaurant Ciro's, al que han asistido, entre otras grandes personalidades del mundo teatral, André Antonio, Firmin Gemier, director del teatro Odeón, Robert de Flers, presidente de la Academia Francesa, director de «Le Figaro»; Gabriel Astruc, fundador del teatro des Champs Elysées; Sacha Guitry; Pierre Brisson, director de «Les Annales» y crítico teatral de «Le Temps»; Lugné-Poe, director del teatro de l'Oeuvre; René Bascinet, director de l'Illustration; Paul Gregorio, secretario general de Comedia; marqués de Faura, ministro consejero de la Embajada de España; Carlos Goyenche, primer secretario; conde de Guaqu, Luis Doreste, Carlos de Baillet.

El acto, por la calidad y cordialidad de los conmensales, ha constituido una valiosísima manifestación de simpatía hacia el arte español.

Un Consejo de ministros en Rambouillet

París, 22.—Esta mañana se ha celebrado un Consejo de ministros en la residencia presidencial de Rambouillet.

Painlevé dió cuenta de la situación en Marruecos, que se presenta cada día bajo un aspecto más favorable y confirmó la sangrienta derrota sufrida en Siria por los rebeldes drusos.

Finalmente, el presidente del Consejo anunció que muy en breve saldrá una importante columna para levantar definitivamente el asedio de Souaida.

Habló después Briand, expresándose en forma optimista acerca de los trabajos de la Sociedad de Naciones.

El ministro de Comercio hizo una severa crítica del movimiento registrado ayer por una parte de los empleados de Correos, Telégrafos y Telefonos, denunciando en él una usurpación intolerable de la autoridad pública por una organización oculta que pretende alentar contra los intereses de la nación.

El presidente de la República ha firmado el nombramiento del general Barthélemy para el mando del XXX Cuerpo (Rhin).

EL DIRECTORIO Y MARRUECOS

UNA DESCUBIERTA OFENSIVA EN LA COSTA DE ALHUCEMAS

Primo de Rivera observa bastante descomposición en el bloque rebelde e indisciplina contra la autoridad del jefe

Informes de Madrid

Una exploración en Morro Nuevo

A las dos de la tarde el jefe del Negociado de Censura e Información de la Presidencia facilitó ayer la nota siguiente:

«Según comunica el general en jefe desde el «Alfonso XIII», el día de ayer (día 21) fueron menos hostilizadas nuestras líneas en el sector de Alhucemas.

En la mañana de hoy se ha hecho una descubierta de mayor amplitud y con carácter ofensivo, habiendo sostenido combate nuestras jarkas de Tetuán, que han tanteado al enemigo, permitiendo apreciar con mayor exactitud su situación y efectivos.»

Por la tarde no hay nuevas noticias

Cuando a las cinco de la tarde Magaz volvió a la Presidencia, donde otra vez le esperaban los periodistas, les dijo que, después de las facilidades en el parte oficial, no tenía ninguna nueva noticia de Marruecos.

«Esperemos—añadió— a ver si las tenemos a la noche.»

El parte de la noche y la descomposición del enemigo

Anoche no celebró Consejo el Directorio. Los generales, sin embargo, acordaron a sus despachos para conocer las noticias que se recibiesen de Marruecos.

A las nueve de la noche facilitaron en la Presidencia la siguiente nota:

«No acusa novedad importante al parte del general encargado del despacho. En general, se nota bastante descomposición en el bloque rebelde, indisciplinándose en bastantes sectores contra la autoridad de Abd-el-Krim.

El general en jefe ha comunicado a las cuatro de la tarde desde Alhucemas, sin acusar novedades.

Los preparativos para nuestro avance van muy adelantados.»

Destinos para África

El «Diario de Guerra» publica los siguientes destinos:

Infantería.—A la mehallá jarkana de Tetuán, teniente coronel D. Aurelio Alvarez Coque.

Al grupo de Regulares de Alhucemas, comandantes D. Heil Teila y D. Manuel Ríos, éste como agregado.

Director de la Academia de Arabe de Larache, capitán de la escala de reserva D. Ricardo Navas.

Al grupo de Regulares de Ceuta, teniente don Agustín Valderama, y agregado al mismo el alférez de la escala de reserva D. Faustino Andru.

Al grupo de Policía indígena de Tánger, capitán de la escala de reserva D. Joaquín Romero y teniente D. Rafael Martínez Baldric.

A Regulares de Alhucemas, agregado, alférez D. Jesús Pérez Batallón.

Caballería.—A Regulares de Ceuta, como agregado, teniente D. Santiago Calderón.

El salvamento del «España»

En la Sala tercera del Tribunal Supremo se ha visto el recurso entablado por las Societades de salvamento M. H. Bland Compañía Limitada, de Gibraltar, y E. Svitzer Bjenings Entrepise, de Copenhague, contra real orden del ministerio de Marina, que negó el pago de determinada cantidad por trabajos efectuados por las citadas Societades en el salvamento del acorazado «España», encallado en Cabo Tres Forcas.

Los servicios marítimos

El director de la Compañía Transmediterránea, Sr. Dómene, estuvo en Palacio, de regreso de Marruecos.

El Sr. Dómene transmitió a D. Alfonso Impresiones acerca del estado y espíritu de las tropas acampadas en Alhucemas.

Nombramiento

Se nombra segundo comandante del acorazado «Jaime I» al capitán de fragata D. Manuel Ruiz.

Un rasgo

En una carta nos expone el habilitado de Clases pasivas D. Emilio Pastor su propósito de gestionar gratuitamente la tramitación de los expedientes de pensión a las viudas, huérfanos y madres de soldados fallecidos en campaña.

Además, durante seis meses, la habilitación será gratuita.

Vive este señor en Flor Baja, 22, y quiere del modo indicado contribuir con su trabajo a favorecer a las familias que pierdan algún deudo en África.

La situación en la costa de Alhucemas

Momentos de interés

Melilla, 22.—Evidentemente, son estos momentos de interés para la campaña de España en Marruecos, y por ello reina en esta plaza gran expectación, ante la proximidad de los acontecimientos por parte de las tropas desembarcadas en Morro Nuevo.

Paralela con esta expectación hay interés en conocer la verdadera situación de Abd-el-Krim, pues acerca de ella circulan, y como no, innumerables y contradictorios informes.

Se asegura que la importante kabila de Bocoia sólo aguarda un pequeño avance de nuestra nueva línea de Morro Nuevo para someterse y pedir el «aman».

Mientras tanto, la situación es estacionaria, alternando las salidas de las fuerzas del campamento con los ataques sueltos del enemigo.

Detalles de un combate

Melilla, 22.—Se conocen los siguientes detalles de la acción librada en la península de Morro Nuevo y que costó la vida al teniente Huelin.

Los rebeldes, sin duda, para atacar la retaguardia de nuestras columnas cuando se iniciara el movimiento ofensivo, metieron en una casa de las faldas del monte Malmusi, donde pretendían permanecer hasta que las fuerzas españolas traspasaran aquel lugar.



LAS UNIDADES AGRUPADAS EN TIERRA AVANZAN EN COLUMNAS DE UNO EN FONDO

Eran próximamente un ciento de rifeños.

Se descubrió la guardia porque uno de los rebeldes, más impaciente, hizo un disparo contra unos soldados. Ordenó entonces que saliera el tercer tabor de Regulares de Melilla a efectuar un reconocimiento, y los que estaban ocultos en la casa hicieron fuego nutridísimo. No desmayaron los Regulares, y a pesar de la resistencia que se les oponía consiguieron asaltar la posición y arrojar de la vivienda a los que se hallaban allí.

El teniente Huelin resultó gravemente herido y murió poco después.

También resultaron heridos en este combate los tenientes Puig y Arja.

Bombardeos aéreos, terrestres y marítimos

El domingo bombardeó la aviación intensamente toda la playa de Suani, las alturas de Malmusi y los llamados cuernos de Xauen. Uno de los aparatos cayó al mar, y sus tripulantes, teniente Iglesias y sargento Amorós, fueron recogidos por la dotación del «Roger de Flor», de donde transfirieron al «Uad-Alcázar», que los condujo a Melilla.

Ayer lunes, en Alhucemas, las baterías de la isla, las del campamento y escuadra, y quince aparatos de aviación bombardearon intensamente monte Malmusi y el bajo del poblado de Tigmanin y monte de las Palomas.

Los rebeldes hicieron varios disparos sobre la isla, pero no causaron bajas ni desperfectos.

En el bombardeo sobre la Rocosa fueron los aparatos hostilizados intensamente. Resultó herido, aunque levemente, el teniente piloto D. Miguel Martínez Marino.

Agresión rechazada

Un numeroso grupo de rebeldes se descolgó por el acantilado del Morro para sorprender la retaguardia de nuestra línea, pero el plan lo malogró una bandera del Tercio y el grupo de Regulares de Melilla, que ahuyentaron a los rebeldes, causándoles muchas bajas.

Muchos de los fugitivos se tiraron al agua y desaparecieron por los acantilados.

Las fuerzas de la Legión que cubren el flanco derecho continúan descendiendo a un barranco próximo a la playa de Ixdain a recoger agua, y son «paqueteados».

La jarka del comandante Varela recuperó el sábado un cañón que los rebeldes habían abandonado al ocupar nuestras tropas Morro Nuevo.

La herida del teniente coronel Sanz Pelayo

El balazo que sufre el coronel de Artillería D. German Sanz Pelayo carece de importancia. Un trozo de metralla le perforó un legui, causándole en la pierna izquierda una ligera herida.

Cómo murió el teniente Romero

Como es sabido, el «Andalucía» trajo a Melilla el cadáver del teniente Fernández Benítez y el de otro oficial, cuyo nombre se ha podido averiguar; es éste el de Regulares de Ceuta, don Fernando Romero Valentín. Dicho oficial fue herido por un casco de metralla al salir del campamento para cumplimentar una orden, recibiendo tan graves lesiones en la cabeza y en el vientre que falleció a los pocos momentos.

Comunicaciones

Se está ultimando el tendido de líneas telefónicas entre los campamentos, cuarteles generales y puestos avanzados.

Preparativos de operaciones

En Morro Nuevo, desaparecido el temporal, se ha podido dar mayor actividad al desembarco de todos los efectivos de ambas columnas, habiendo quedado ya dispuesta la base de operaciones, en cuyos preparativos trabajaron todas las fuerzas con gran actividad.

En el sector oriental

Precauciones

Melilla, 22.—El general Aldave inspeccionó los puestos y campamentos avanzados del territorio.

En las oficinas de Kudia se presentó el indígena Mohasar Mohamed, que se evadió de Aydir, según manifiesta, en unión de doscientos indígenas.

Se tienen noticias de que las kabilas de Goznay y Benlin han recibido una orden terminante del jefe rebelde para que envíen contingentes.

Estas kabilas manifestaron al cabecilla que los hombres que tenían disponibles habían marchado ya al frente francés.

El sector Tizzi Azza Tafersit está muy defendido.

En este sector se nota ligera presión de los rebeldes, efectuándose pequeñas agresiones a algunos puestos y avanzadillas de Afrat, que después del consiguiente tiroteo son rechazadas.

El enemigo en este sector, convencido de la fortaleza de nuestra línea, ha comenzado a emplear otra táctica y los grupos hacen frecuentes correrías por los poblados sometidos, molestandoles y quemándoles alguno que otro almiar de paja. Sus intenciones son de ver si pueden imponerse por el terror para adueñarse de los poblados que están en contacto con nuestras líneas.

La aviación hace frecuentes vuelos, persiguiendo las concentraciones que descubre, y tiene al mando al tanto de todas sus observaciones, y por la costa el crucero de nuestros barcos de guerra hasta Sidí Dris es continuo, bombardeando los puntos señalados por las observaciones aéreas como lugares de concentración.

Otras noticias

Abd-el-Kader estuvo en el Hospital Docker para visitar a los indígenas heridos. Les animó para que sigan luchando al lado del Mahzen, aunque esta autoridad tenga que hacer uso de las armas para convencer a los desafectos.

A bordo del «Alcázar» llegó el duque de la Victoria. La duquesa venía en el «Villarreal».

Hoy volaron dos grupos de aviación sobre Alhucemas.

En el sector occidental

Los defensores de Kudia Tahar

Tetuán, 22.—En la orden general del Ejército de África se cita como distinguidos a los oficiales que defendieron a Kudia Tahar, que son los siguientes: Capitán del batallón expedicionario del Infante D. José Gómez Zarazibar, jefe de la posición, que encontró la muerte al frente de sus tropas. Al teniente de Ingenieros D. Angel Sevillano Comillas, que por muerte del capitán indicado asumió el mando de la posición y resultó herido. Teniente del batallón del Infante D. Carlos Casar Zarazibar, que resultó herido grave.

Los aféreos del mismo batallón D. Florencio Yagüe y D. José Soler, que también resultaron heridos. El teniente de Artillería D. Angel Mejón Carrasco, que encontró la muerte al pie de sus cañones, después de ser desmontados éstos por el fuego enemigo y muertos o heridos la mayor parte de los soldados que los servían.

El teniente de Artillería D. Joaquín Fuentes Pita, que también halló la muerte, y el teniente de Intendencia D. Miguel García Armenta, que resultó herido.

Para esclarecer y aquilatar los méritos contraídos por estos oficiales se instruirá un expediente informativo que determina el artículo 34 del vigente reglamento de recompensas.

Varios ataques sueltos

Tetuán, 22.—Un grupo de rebeldes atacó el aduar adicto de Saasa (Anyera), siendo rechazado por acudir en auxilio de la guardia del poblado una «mia». Tras pequeño combate, quedaron frustrados los planes de los rebeldes, que intentaban llevarse el ganado del aduar.

En el campamento general puso fin a su vida el sargento de la 20 compañía del Tercio Tomás Díaz Fernández. Se desconocen los motivos que le impulsaron a realizar el hecho.

En las proximidades de Kudia Federico, la idala del kaid adicto Ben-Ali batió a un grupo rebelde, que puso en dispersión. El enemigo dejó en nuestro poder tres muertos con armamento. Los jarqueros persiguieron largo rato a los rebeldes, sin poderles dar alcance, por desaparecer éstos.

En la madrugada de hoy, nuevos grupos rebeldes intentaron sorprender la guardia de la ciudad idala que mantiene en Ain Buafar, como represalia al castigo que sufrieron ayer. Se trabó combate, y acudió oportunamente en socorro de la idala el capitán Box, sus oficiales y los mejazines de la Intervención militar. El enemigo fue ahuyentado nuevamente. Cooperó a ello la artillería de Am Xir, que hizo bastantes bajas a los rebeldes.

Desavenencias moras?

Dicen los confidentes que en el campo rebelde se advierte un ambiente de disidencia hacia el cabecilla y de desobediencia a las órdenes dadas por el mismo.

Las kabilas insubmisas de ambas zonas han sido requeridas por Abd-el-Krim para dar un golpe de mano sobre las líneas avanzadas; pero esa orden no ha tenido eficacia alguna, porque por el avance que efectuaron nuestras tropas y también por el infatigable ejercicio en ambos sectores los jefes que tenía encarcelados el cabecilla beniumiaguél en Aydir, y que al fugarse en los momentos de pánico que siguieron a nuestro desembarco llegaron a sus kabilas, haciendo ver a los indígenas el descalabro sufrido por los rifeños y la amenaza de avanzar por Bocoia y Beni Urriaguél las tropas españolas.

Previsiones

Aquí, en este territorio, están listas a combatir varias columnas volantes si la movilidad de los rifeños pusiese en peligro algún extremo de esta línea.

Cada una de estas columnas, con sus correspondientes fuerzas de choque, formadas por banderas del Tercio, mehallas y Regulares, están bajo el mando de los generales inspectores del sector de extrema vanguardia.



EL DESEMBARCO EN LA BAHIA DE ALHUCEMAS. LOS PRIMEROS CONTINGENTES CONDUCIDOS POR LAS BARCASAS A LA PLAYA DE CEADILLA

La columna del sector de Rigala, correspondiente a la extrema vanguardia del territorio de Larache, limitrofe con la zona internacional, está mandada por el general Nouvilas; la del sector de Ben Karrieh, por el general Andrada, quien tiene además la inspección de todas las obras de fortificación y acuartelamiento de ambos territorios, y la del sector Ceuta-Tetuán, por el general Souza.

Desde Larache

Agresiones y convoyes

Larache, 22.—Las posiciones de Gorra, Bufas y Tavaganda han hecho fuego de cañón, dispersando varios grupos rebeldes.

Se han llevado convoyes a las posiciones de la circunscripción de Tzenin, correspondientes a la línea de Bu-Mehed.

Los convoyes fueron hostilizados, rechazándose al enemigo sin novedad por nuestra parte.

De la zona francesa

La situación militar

Fez, 22.—En el Oeste reina completa tranquilidad en todo el frente.

En el sector Este, en la región de Astar, se ha efectuado un avance, encontrándose desocupadas varias posiciones.

La noche última ha transcurrido tranquila en el sector del 19.º Cuerpo de ejército, donde solamente se ha realizado una operación de detalle.

Al Noroeste de Beni M'Sila se ha efectuado una pequeña operación, encaminada a ocupar la gran cresta en forma de diente de sierra, que se encuentra situada al Norte de M'Sila y de la cota 1.042, que se halla inmediata.

Dicha operación obtuvo todo el éxito que había sido previsto. El enemigo abandonó varios cadáveres sobre el terreno.

Una segunda operación fue también realizada en las crestas situadas al Suroeste de Tankout, donde fue creado recientemente un puesto. Esta segunda operación ha obtenido también un éxito favorable y toda la línea ha quedado solidamente fijada en esta región.

La situación política

Fez, 22.—La situación política puede resumirse como sigue: El movimiento de sumisión prosigue con lentitud a consecuencia de la indecisión que padecen las kabilas. Estas han enviado numerosos emisarios prometiendo someterse; pero piden al mismo tiempo, y a cambio de ello, que las fuerzas francesas ocupen sus respectivos territorios.

Por otra parte, Abd-el-Krim se lleva rehenes de todas las tribus que cree se muestran inclinadas a someterse.

La amenaza española que pesa actualmente sobre Aydir ha tenido repercusión en todo el Rif. Por orden de Mohamed, hermano de Abd-el-Krim, se está procediendo a una nueva leva de combatientes.

Unos notables de Beni Zeruul, que ya han abandonado la disidencia, han declarado que Abd-el-Krim rechazó las proposiciones francoespañolas por los dos siguientes motivos: primero, porque tenía caer en una celada, y segundo, por estimar que siendo él el vencedor, era el único habilitado para dictar e imponer condiciones de paz.

Esos mismos notables añaden que Abd-el-Krim recibió unas cartas, que vieron ellos, en las cuales se le decía que si lograba resistir un mes más resultaría vencedor, pues, entretanto, estallaría la revolución en Francia.

Jefe rifeño muerto.—El nombramiento del Chuni

Fez, 22.—Según informes procedentes de la zona española, El Chuni, uno de los jefes y guerreros a quienes tiene en mayor aprecio Abd-el-Krim, parece ser que ha sido nombrado por éste kaid de los Beni Gorfet y que por este motivo han protestado energicamente las kabilas vecinas de aquella.

Los Beni M'Sila, que no están sometidos, se esfuerzan en impedir que los demás se sometan.

Durante las operaciones que se han realizado delante de Sila, el kaid Si Abd Lahusin, celebró entre los rifeños por su valentía y arrojo, ha sido muerto de un balazo, según dicen unos, o por un casco de granada, al decir de otros.

La aviación despliega gran actividad. Ha bombardeado Bu Ganus, Bu Bans, El Yebel de Kil y la región de Eab Mezab.

En la región de Kiffane ha habido tiroteo enemigo muy intenso.

Sumisiones en la zona francesa

Fez, 22.—En el conjunto del frente la situación no ha sufrido ningún cambio digno de especial mención, procediéndose a la reorganización de columnas y posiciones, operación que favorece un descenso sensible de la temperatura.

El movimiento de sumisión decrece, obedeciendo esto a la actitud reservada de los jefes rifeños, que se han llevado rehenes de todas aquellas fracciones que parecen inclinadas a someterse.

No ha habido emisarios

Rabat, 22.—En la residencia general han desmentido rotundamente la noticia publicada por un periódico inglés según la cual un emisario de Abd-el-Krim había sido detenido en Rabat el viernes último.

Jamás ha sido detenido en Rabat emisario rifeño alguno.

Lo que espera Abd-el-Krim

Fez, 22.—Según parece, Abd-el-Krim ha declarado en Targuist que en el invierno próximo quedaría restablecida la situación de los ejércitos rifeños.

Los hijos del kaid Tazzi

Tánger, 22.—Dos de los hijos del kaid Tazzi han enviado a su padre una carta manifestando su deseo de regresar a esta ciudad; pero Abd-el-Krim exige ahora por su rescate la cantidad de dos millones de francos.

Otros diez aviadores extranjeros

Bucarest, 22.—Diez oficiales aviadores rumanos han obtenido autorización del Gobierno

para alistarse en la aviación francesa que opera en Marruecos.

De provincias

El Sr. Gil de Sola
Cádiz, 22.—Procedente de Málaga, ha llegado a bordo de una gasolinera el jefe de la escuadrilla de esa clase de embarcaciones de la Compañía Arrendataria de Tabacos, D. Luis Gil Sola, que presta sus servicios durante el desembarco de las tropas españolas en Alhucemas, resultando herido.

El Sr. Gil Sola fué recibido por las autoridades, personal de la Tabacalera y numerosos amigos particulares. Viene muy mejorado de su herida.

—Ha llegado, procedente de las costas de Marruecos, el guardacostas «Arcilla», remolcando al torpedero número II, que trae averías.

Algeciras, 22.—Esta noche ha zarpado para Alhucemas el acorazado «Jaime I», después de carbonear y tomar víveres.

Cádiz, 22.—Procedente de Larache llegó el vapor «Isteño» con 118 soldados y clases de diferentes Cuerpos y situaciones.

Movimiento obrero

Tribunal industrial
Señalamientos para hoy:
A las diez.—Julian Perez Zabala reclama salarios a Antonio Maroto Madrid. Jurados: Manuel Crespo y José Guinea, patronos; suplente, Lucas Garzon. Pedro Fernandez y José María Alvarez, obreros; suplente, Laureano Briones.

A las diez y media.—José Vaquero Orive reclama salarios a Paulino Martín Sánchez. Jurados: Ricardo Tellez y Alejandro R. Barnejo, patronos; suplente, Manuel Iglesias. Eusebio García y Juan Galvez, obreros; suplente, Severo García.

A las once.—Julio García Moyano reclama salarios a la Sociedad anónima Electroux. Jurados: Ricardo Tellez y Alejandro R. Barnejo, patronos; suplente, Simon García. Laureano Briones y José María Alvarez, obreros; suplente, José Pol.

A las once y media.—Manuel García Varea reclama salarios a Nazario Iruarte Jurados: Bartolomé Sanz y Sofronio Muñoz, patronos; suplente, Gonzalo Gomez. Luis Centenero y Santiago Relato, obreros; suplente, Eusebio Martín.

Una conferencia
En el Centro Socialista del Sur, y ante una numerosa concurrencia de cigarreros y tabaqueros, ha dado una conferencia el secretario de la Federación Tabaquera, quien trató acertadamente acerca de como se desenvuelve la industria tabaquera en España. Expuso lo que a su juicio debe hacerse para organizar debidamente el trabajo, y habló de la próxima reunión del Pleno de la Federación, en la cual se determinará la línea de conducta a seguir en la junta de accionistas de la Compañía.

Anunció que la junta de la Empresa tendrá lugar el día 4 de Octubre, y a ella asistirán dos delegados de la Federación para exponer el pensamiento del personal obrero.

Fuó muy aplaudido.

Convocatorias
Carpinteros de armar.—Esta noche, a las ocho. Metalúrgicos.—Esta tarde, a las seis. Peluqueros-Barberos.—Mañana, a las diez de la noche (Doctor Fourquet, 5 y 7), conferencia de Santos Bejarano sobre «La crisis actual y su probable remedio».

Doradores.—Mañana, a las ocho y media de la noche (Garcilaso, 4).

NOTAS DE PROVINCIAS

En pocas líneas

Muerto de impresión
Las Palmas, 22.—Un automóvil, conducido por el conocido industrial D. Antonio Herrero, volcó a consecuencia de un falso viraje, cerca del término de Góteras de Santa Brigida.

Todos los ocupantes resultaron lesionados, pero horas después el Sr. Herrero, de resultados de la impresión sufrida, falleció víctima de un ataque cardíaco.

Importantes detenciones
Tarragona, 22.—Han sido detenidos como autores y cómplices del asesinato cometido el 16 del presente mes en Villalba del Arco, Pedro Gibe Ferrer, de cuarenta y tres años; Lorenza y Ramón Domenech Monroy y José Pelleja Bru, vecinos de Gadesa.

Los agraciados con el «gordo»
Cartagena, 22.—Los billetes correspondientes al primero y segundo premio de la Lotería Nacional del sorteo de ayer fueron vendidos en esta población y repartidos entre personas de modesta condición y obreros del Arsenal.

El vendedor Miguel Caparrós, que ha distribuido toda una serie del premio mayor, fué paseado esta mañana triunfalmente en «autos» por todas las calles de Cartagena por varios de los afortunados poseedores de participaciones.

Anciano atrapado por un «auto»
Córdoba, 22.—El automóvil destinado para hacer el servicio de Correos, desde Puente Genil a esta ciudad, y que conducía Vicente Sejas Rivas, atropelló en el camino de la estación a un anciano de ochenta años llamado Pascual Riojano, causándole erosiones y contusiones en las manos, en los pies, en el occipital y en la región glútea derecha.

El infeliz Pascual quedó en estado bastante grave.

El conductor del «auto» fué detenido.

Atropellado por un automóvil
Cartagena, 22.—En la puerta de Murcia un automóvil atropelló a Bernardo García Albaladejo, y le produjo lesiones en el muslo izquierdo, que fueron calificadas de pronóstico reservado.

Incendio en un monte
Zemora, 22.—En Ferreras de Abajo se declaró un incendio en uno de los montes comunales, siendo inútiles cuantos esfuerzos se hicieron para sofocarlo.

Fueron pasto de las llamas mil quinientas hectáreas de monte con robles y alcornoques.

Las pérdidas se calculan en doscientas mil pesetas.

Feria de ganados
Salamanca, 22.—Hoy se ha visto concurridísimo el mercado de ganados, por ser el último día de feria.

Los precios de los caballos fueron: De tres a seis años, de 750 a 2.300 pesetas; el de las mulas, de 300 a 2.500; el ganado anual, de 60 a 350; el de vacas para sacrificio, a 38 pesetas la arroba; el de terneros, a 41; el de bueyes, a 36, y el de cerda, de 22 a 35.

DE BARCELONA

Del crimen de la calle de San Medí
Barcelona, 22.—Esta mañana ha sido puesta en libertad Enriqueta Ricort, esposa del ayudante de Obras Públicas D. Rosendo Piquer, asesinado por el amante de Enriqueta en la calle de San Medí.

Por devolver lo que robaron
La Policía ha detenido hoy a Miguel Pujol y Pedro Palau, acusados como autores del robo cometido el día 14 en un establecimiento de la calle de Caspe, y en el que se llevaron géneros por valor de 50.000 pesetas.

Como se recordará, estos géneros fueron devueltos por los ladrones depositándolos a la puerta de la tienda.

Parece que con los géneros iba una carta, por la que ha podido averiguarse quiénes eran los honrados cascos.

Mata a su hermana por imprudencia
Comunican de Cardona que jugando con una escopeta que había colgada en la habitación de su casa Angel Miralles, se le disparó el arma, yendo a hacer blanco el proyectil en una hermana suya, que murió en el acto.

Cariño puro
Cuando pasaba por la calle del Cid, en la madrugada última, Jaime Vidal, se le echó al cuello una mujer que lloraba a lágrima viva.

Jaime tiene buen corazón y procuró consolarla. Pero poco después advirtió que en el abrazo la desconocida infeliz se le había llevado la cartera, sin duda en un arranque de emoción.

El tifus
Comunican de Gerona que decrece rápidamente la epidemia de tifus.

En Liadó, foco principal de la infección, no se ha registrado en estos tres últimos días ningún nuevo caso.

Los atacados actualmente son unos 50. Se ha vacunado a más de 4.000 vecinos.

Un monumento a Albéniz
Se nos dice que con el homenaje que se piensa dedicar al Liceo a Albéniz coincidirá la colocación de la primera piedra del monumento que se va a erigir al gran músico en la plaza del Rey.

Un fisionomista
Francisco Ruiz, que el día 22 de Agosto último fué atacado por tres individuos en las afueras de la calle de Calabria, reconoció hoy a dos de ellos, reclamando su detención.

Resultaron llamarse Juan Pons y Valentín García.

Muerto por el tren
En la calle de la Marina arrolló un tren de la Compañía de Madrid a Zaragoza y a Alicante a un individuo, destrozándole completamente.

El cadáver no ha podido ser identificado.

UN DECRETO

La «Gaceta» de hoy miércoles publica un decreto disponiendo:

«Para que los extranjeros o españoles con títulos académicos extranjeros puedan ejercer en España su profesión en los casos en que las disposiciones vigentes exigen la posesión del título facultativo correspondiente, será indispensable obtener previamente el título español, que se expedirá una vez cumplidos los siguientes requisitos:

Primero. Haber obtenido nacionalización española.

Se exceptúan de estos requisitos:
A) Los naturales de países de lengua española en que, por Tratados de reciprocidad, así esté acordado o se acuerda.

B) Los extranjeros de aquellos países en que no se exija aquella condición a los españoles.

Segundo. Aprobar en examen todas las disciplinas del plan vigente de la carrera en la Facultad respectiva de la Universidad Central o en la escuela especial correspondiente, en igual forma que estén establecidas las pruebas de curso para los alumnos españoles.

Los estudios cursados y los títulos obtenidos en el Extranjero sólo tendrán validez en España en los casos siguientes:

Primero. Los estudios cursados y los títulos obtenidos en la Universidad de Polonia por los colegios españoles de San Clemente, fundado por el cardenal Carrillo de Albornoz. Dichos estudios se incorporarán en España previo informe del Consejo de Instrucción pública o Cuerpo consultivo del ministerio a que correspondan los estudios a que haya de referirse el título profesional.

Segundo. Los estudios hechos y los títulos obtenidos en países de habla española en que por Tratados de reciprocidad así se haya acordado.

Los españoles que hubiesen realizado los estudios de una profesión en el Extranjero y quisieran validar su título en España para ejercerla, habrán de sujetarse al ejercicio de validez de la carrera.

Respecto a los estudios cursados y a los títulos obtenidos en los países de habla española por naturales de cualquiera de las Repúblicas hispanoamericanas o por españoles, se estará a lo que se estatuya en los respectivos Tratados.

Los extranjeros podrán obtener habilitaciones temporales para ejercer su profesión siempre que acrediten justa causa. Para estas autorizaciones no se expedirá título alguno, y en la feal orden de concesión se consignará el plazo de habilitación, que no podrá exceder de quince días, y el caso concreto para el cual se otorga.»

SUCESOS

Entran por el balcón y lo roban.—Maximino Ramírez Angel ha puesto en conocimiento de las autoridades que, penetrando por un balcón de su domicilio, Princesa, núm. 36, le han sustraido un reloj de oro, que valora en 500 pesetas.

Sirvientes infieles.—Doña Pilar Lozano, con domicilio en la calle de Núñez de Balboa, ha presentado una denuncia contra las asistidas María González y Cipriana García, a las que acusa de habérselo llevado un vestido que valora en 800 pesetas.

La Policía busca a las acusadas.

Aclaración.—Nos escribe una atenta carta Lope Toquero Redondo, en la que nos manifiesta que en la calle de Juan de Mena, 5, no vive D. Teodoro Pérez Carbonell, al que le sustrajeron días pasados un traje y una importante cantidad.

Queda complacido

CONGRESO DE LA TOJA

Programa
Como ya se ha anunciado, se verificará el próximo mes de Octubre.

El día 1, por la tarde, llegada de los congresistas a La Toja. En las estaciones de Villagaría y Pontevedra dispondrán de un servicio especial y gratuito para trasladarse a la isla.

Por la noche, gran verbena en el Parque del Gran Hotel, ofrecido por la gerencia del establecimiento a los señores congresistas.

Día 2.—A las once de la mañana, sesión inaugural, que presidirá el príncipe de Asturias, si sus ocupaciones le permiten asistir, con asistencia del Patronato de Damas y de los señores subsecretario de Gobernación, director general de Sanidad, presidente de la Real Academia de Medicina y del Consejo de Estado, rector de la Universidad de Santiago y autoridades civiles y militares.

El secretario general del Congreso, doctor Regueral, iniciará el acto dando lectura a la Memoria de los trabajos realizados para convocar y organizar este Congreso. Seguidamente pronunciarán discursos el presidente del Congreso, doctor Gil Casares; el rector de la Universidad de Santiago, el gobernador de la provincia de Lugo, el alcalde de la Coruña y los representantes de las Diputaciones gallegas. Hará el resumen el subsecretario de Gobernación.

A las dos, banquete en honor del príncipe de Asturias, y al que asistirán el Patronato de Damas y las autoridades.

A las cuatro, jira marítima por la ría de Arosa. Al regreso de esta excursión, el decano de la Facultad de Farmacia de Madrid, D. José Casares Gil, dará una conferencia sobre el tema siguiente: «El misterio de la acción curativa de las aguas minerales.»

A las diez y media, en el salón de gala del balneario se celebrará un gran baile.

Día 3.—A las diez de la mañana, Primera reunión del Congreso:
Primero. Ponencia del médico común doctor D. Enrique Hervada. «Sanatorios de montaña para los tuberculosos pulmonares durante la buena estación en comarcas de Galicia adecuadas por su orografía y facilidades de acceso de eventualamiento.»

Segundo. Ponencia del doctor D. Angel Villegas. «Defensa del niño contra la tuberculosis.»

A las tres, excursión a la playa de La Lanzada, en la que se servirá una merienda.

A las seis, reunión del Congreso.
Primero. Conferencia literaria por el presidente del Centro de Galicia de Madrid, D. Basilio Alvarez, acerca de «La leyenda de Santa María de la Lanzada.»

Segundo. Conferencia científica del catedrático de la Universidad de Santiago doctor Novoa Santos.

Tercero. Ponencia del arquitecto gallego don Antonio Palacios. «Proyecto de un gran Sanatorio marítimo en la playa de La Lanzada, en combinación con las termas de La Toja, y de los recursos adecuados para su construcción y entretenimiento.»

A las diez y media, en el gran salón se celebrará un concierto, función de cinematógrafo y variedades.

Día 4.—A las diez de la mañana, misa de campaña, en la que oficiará el obispo de Mondoñedo.

A las once, reunión del Congreso.
Ponencia del doctor Gil Casares, «Profilaxis de la tuberculosis desde el punto de vista de la herencia y del contagio.»

A las seis, velada literaria, en la que tomará parte las ilustres personalidades gallegas marqués de Figueroa, el vicerrector de la Universidad de Santiago, D. Armando Cotarelo; el insigne escritor D. Ramón María del Valle Inclán y el poeta de la raza D. Ramón Cabanillas.

A las diez y media de la noche, en el parque del Gran Hotel se celebrará una gran fiesta gallega.

Día 5.—A las diez de la mañana, reunión del Congreso.
Primero. Ponencia del doctor Regueral, «Proyecto de hospitalización de los tuberculosos pulmonares en Galicia durante los meses de invierno.»

Segundo. Ponencia del doctor Gutiérrez Garmero, «El Dispensario y su acción social.»

A las cuatro, salida de los congresistas para Mondariz en tren especial.

En el balneario, sus propietarios ofrecerán a los congresistas un banquete y un baile en el gran salón de fiestas.

Día 6.—A las diez de la mañana, reunión del Congreso.
Primero. Conferencia científica del profesor Lopo Carvalho, de Lisboa.

Segundo. Ponencia del comandante de Sanidad Militar doctor Bua, «La tuberculosis en el Ejército.»

A las cuatro de la tarde, sesión de clausura.
Primero. Lectura de conclusiones que han de ser elevadas al Gobierno.

Segundo. Discurso del presidente del Centro de Galicia, D. Basilio Alvarez.

Tercero. Clausura del Congreso por la autoridad competente.

En la discusión de las ponencias pueden intervenir todos los congresistas de número que lo deseen, sin que se establezca limitación alguna.

Sólo los congresistas de número pueden tomar parte en las votaciones.

Aviso.—El secretario del Congreso, doctor Regueral, saldrá para La Toja el próximo día 27, trasladando allí la secretaría del Congreso, a donde debe dirigirse toda la correspondencia.

EN SAN SEBASTIAN

La Asamblea de Pesca marítima

San Sebastián, 22.—En la Diputación provincial se celebró esta mañana la sesión inaugural de la Asamblea de Pesca marítima.

Hablaron el presidente de la Diputación, que recordó la tradición marítima de San Sebastián, elogió la idea de esta Asamblea y saludó, en francés, a los asambleístas de la vecina República.

En nombre del ministro de Relaciones Exteriores de Francia habló el delegado monsieur Ajam.

Por último, en representación del Gobierno, habló el director de Pesca, que hizo votos por el éxito de la Asamblea.

LOS TEATROS

MARTIN
«Kiriki», revista en un acto y varios cuadros, de Hernández Mir, con música de Roca

Por la tarde, con el teatro lleno, se ovacionó hasta el clamor esta revista. Por la noche con el teatro lleno se pateó en los tonos más agudos esta revista.

No es nuevo—¡que nada hay nuevo en este bajo mundo!—lo acaecido con la producción de Hernández Mir y del maestro Roca; como no es nuevo que obras protestadas la primera noche llegaran a hacerse centenarias en los carteles.

De la vida de «Kiriki» nada podemos decir, hasta que pase la turbonada de los que la vieron y oyeron con el más sano optimismo o con el celo más duro e intrínseco.

Prometemos, si, una vuelta por Martín, para ver a «Kiriki», «sobremesa vestida y decorada»; pero con muchos atisbos de ingenio en algún personaje, el imitador de Esteso, el del «pollo bien», la chula del maná y los mismos graciosos tipos del «sorcho» y la «menegilda».

Y queremos volver a oír la partitura de Roca, escuchar otra vez el danczón, el madrilénismo «schotis» y la canción de las «injertadoras», que digan lo que quieran los descontentos, tiene todo el buen tono y la gracia frívola que piden esa clase de canciones.

Y recomendamos a los que se solazan demasiado o a los que protestan con verdadera furia, que se fijen en que el teatro es escuela de costumbres, y que la buena crianza no está refida con su asistencia.

ANTONIO DE LA VILLA

CONSEJO SUPERIOR DE FERROCARRILES

Evaluación de la Compañía del Norte

A las diez de la mañana se abre la sesión, bajo la presidencia del Sr. Mendizábal.

Los interventores del Estado
Se da lectura a un proyecto de informe de la Sección de Asuntos generales y legislación, contestando a una consulta del Gobierno respecto a una instancia de los interventores del Estado en ferrocarriles en expectación de destino, solicitando se les de colocación inmediata, destinándose a aquellos servicios que con mayor eficacia puedan redundar en beneficio de los intereses generales de la nación.

El señor presidente dice que es urgente que el Consejo adopte una resolución sobre el particular, ya que data de varios meses la consulta hecha al Consejo.

El Sr. Mateanz dice que no se opone a que se discuta, y, en su caso, se apruebe en la primera sesión que se celebre, que incluso puede celebrarse mañana; pero que deseaba tener en su poder un ejemplar del informe de la Sección para estudiarle en seguida, tanto más cuanto que, estando vigente el acuerdo de que sean secretos los dictámenes de las Secciones, en esta ocasión el secreto se ha quebrantado, ya que algún interesado se acercó ayer a él para decirle que la Sección había acordado, por unanimidad, lo que ahora se presenta a la aprobación del Pleno.

—No me atrevo—añadió—a emitir opinión sobre este asunto de una manera fulminante. Se acuerda aplazar la discusión para la sesión próxima.

Ferrocarriles sin garantía de interés
Se da lectura de varias peticiones de concesión de pequeños ferrocarriles sin garantía de interés, y el señor presidente propone que se informe favorablemente, para no detener su construcción mientras el Consejo revise la legislación a que habrán de someterse estas concesiones para ponerla de acuerdo con el Estatuto vigente.

El Sr. Pita hace notar los inconvenientes que, de proceder de este modo, pueden derivarse, y los Sres. Terán y Morales tratan de disipar estos escrúpulos, en los que también abunda la representación obrera, a la que contestan los Sres. Mendizábal y Coderch, insistiendo en que ningún inconveniente hay en otorgar esas concesiones, a las que el Estado ni garantiza interés ni auxilia.

El Sr. Garrido dice que no quiere detener ni por un momento la construcción de esta clase de ferrocarriles, cuya concesión solicita la iniciativa privada; pero llama la atención del Consejo sobre la necesidad de utilizar la legislación ferroviaria para que en este período de transacción no puedan crearse intereses particulares que mañana resulten en pugna con aquellos otros que, por el hecho de contar con la cooperación del Estado, puedan considerarse de interés nacional. Pide que en las concesiones que se solicitan se establezca la tarifa máxima legal y las condiciones de rescate por el Estado, a fin de que pueda éste verificarse en condiciones no onerosas si la estructura, de las redes ferroviarias lo aconseja, y en evitación de que las tarifas queden por completo al arbitrio de las Empresas, a las que no se puede decir que el país nada concede en cambio de estas limitaciones, pues, entre otras cosas, concede, en la generalidad de los casos, el derecho de expropiación.

El Sr. Artigas pide que se obligue a las Empresas concesionarias de esas líneas a poner en práctica la tipificación de su material, que es el único medio de abaratar las tarifas.

El Sr. Morales propone que a los pliegos de concesión se agregue lo que respecto a nacionalización de los capitales, de las Empresas y de los Consejos dispone el Estatuto.

Ninguno de estos desos halla acogida, aunque en espíritu todos los señores consejeros parecen compartirlas, y el dictamen de la Sección se aprueba íntegramente.

Compañías que ingresan o que se salen del régimen
Se da lectura a una comunicación de la Compañía de ferrocarriles suburbanos de Málaga renunciando a su ingreso en el régimen, y se acuerda tramitarla y que dicha Compañía deje de percibir el anticipo para personal y el 15 por 100 de recargo sobre las tarifas.

Se aprueban las evaluaciones de varias pequeñas líneas, entre ellas la del Oeste a la frontera portuguesa (la representación agrícola se abstiene), del Bidasoa y Económicos de Casulla.

Evaluación de la Compañía del Norte
Se da lectura al dictamen de la Sección sobre evaluación de la Compañía del Norte. Esta evaluación es la siguiente:

Construcción de las líneas y sus dependencias, 1.257 millones.

Material móvil, mobiliario, acopios, edificios y terrenos, 373 millones.

El capital afecto a la explotación normal y saldo de créditos activos y pasivos se estima en 135.000 pesetas. Los productos netos se valoran en 72 millones, que se capitalizan en 1.700 millones. De este valor del establecimiento se deducen las Obligaciones en curso y queda para el

concesionario un valor de 519 millones de pesetas.

El Sr. Garrido combate la evaluación de la Compañía del Norte, llamando, en primer lugar, la atención sobre el caso inaudito de estimarse en una cantidad, ridícula por lo exigua (135.000 pesetas), el capital afecto a la explotación normal de la Compañía y saldo de sus créditos activos y pasivos. Semejante capital circulante—dice—sería propio de un modestísimo negocio industrial o mercantil; pero jamás de una Empresa ferroviaria del fuste de la del Norte, cuya importancia se evalúa en 1.700 millones, que explota 3.700 kilómetros de línea y que, según el mismo balance de 31 de Diciembre de 1923, que sirve de base para la evaluación, tenía en sus cajas y en los Bancos 30 1/2 millones de pesetas, que seguramente necesita para el movimiento normal de sus cobros y pagos, pues en otro caso no los mantendría imprudentes en semejante cuantía.

Estima el Sr. Garrido que el Estatuto no manda apreciar en la forma que se ha hecho esta partida, que deber ser, no una nimiedad, sino la diferencia entre los créditos pasivos y los activos, más el metálico disponible, siendo la Sección y el Consejo quienes han interpretado el Estatuto en forma tal que el capital de explotación resulte en una Compañía de la importancia de la del Norte igual a cero. De este modo—afirma—será el Estado quien tendrá que proporcionar a las Compañías el capital de explotación.

Dice que no pueden considerarse como reservas las muy importantes, que se han formado para amortización de material, ya que carecen de la condición característica e indispensable de haberse constituido con beneficios no repartidos, habiéndolo sido como carga de la explotación.

Respecto a los productos netos que sirven para la determinación del valor por capitalización, a un tipo de 4,25 por 100, a que no se capitaliza valor industrial alguno, ni siquiera el capital tierra, que es el más seguro de todos, hace notar que en la Memoria de la Compañía aparece como producto de la explotación el interés de los valores que constituyen las reservas, y siendo esas reservas propiedad de las Compañías, no podría admitirse que su renta viniera a crecer la que sirve de base para determinar el valor de la Empresa.

Entiende que por tales procedimientos se va a una inflación de valores, que forzosamente ha de imponer una elevación de tarifas, que no tiene justificación alguna, si bien de este modo se llega al curioso resultado de que se estima en 519 millones de pesetas el valor de un concesionario como la Compañía del Norte, cuyas acciones a la par no suman más que 245 millones de pesetas, con lo cual resultará que cuando el capital del concesionario devenga aparentemente un 5 por 100 de interés, la realidad será que está logrando más del 10 por 100, y esto no puede admitirse que lo hagan a costa del país y del Tesoro unas Compañías que decían estar quebradas si se les obligaba a cumplir sus pliegos de concesión y si no se las auxiliaba con anticipos y elevaciones de tarifas por encima de la máxima legal.

Al discurso del Sr. Garrido, muy documentado y razonado, contestan los Sres. Morales y Coderch, que defienden la evaluación hecha por la Sección.

Interviene el Sr. Bernis para pedir aclaraciones al dictamen de la Sección, y la representación obrera para adherirse a cuanto ha manifestado el Sr. Garrido.

El Sr. Mateanz dice que le extraña no figuren en el activo del balance de la Compañía del Norte las minas de carbón de Barruelo, y pregunta al Sr. Garre, subdirector de la Compañía, si esas minas son o no propiedad de la Compañía del Norte.

El Sr. Garré contesta que legalmente no lo son. Puesto a votación el dictamen objeto de discusión es aprobado, con el voto en contra de las representaciones agrícola y obrera.

Se discute después un dictamen de Sección, respecto al pago del impuesto de transporte por los ferrocarriles, con garantía de interés, que llevan más de diez años de explotación, al que se presentan dos enmiendas, que se someten a votación, acordándose que se realice por la Sección el estudio necesario para determinar si esas Compañías deben cobrar y pagar el impuesto en su integridad o progresivamente.

Para la próxima sesión se avisará a domicilio.

Batalla entre mendigos

Resulta muerto uno de ellos, y otro herido gravemente
Barcelona, 22.—Comunican de Monells que a la entrada del pueblo se originó una formidable batalla entre varios portidorsos.

Los contendientes se agredían con palos, piedras y cuchillos, durante la lucha largo rato.

Cuando acudió la Guardia civil había en tierra un cadáver.

Tenía un cuchillada en el pecho, que le había atravesado el corazón.

Poco después lograron los guardias detener a dos de los que más se habían distinguido en la lucha. Se llaman Juan Lafuente y Florencio Barala.

Este último está herido de gravedad. Del muerto sólo se sabe que se llamaba Ramón.

CIFRAS INTERESANTES

Nuestra actividad comercial en 1924

El Consejo de la Economía Nacional acaba de publicar la estadística del comercio exterior de España durante el año 1924. Resumidas las cifras de importación y exportación por principales países, dan los siguientes resultados:

Canarias, 14,1 millones de pesetas de importación y 28,9 de exportación; Ceuta, 0,1 y 24,1; Fernando Poo, 24,9 y 1,7; Melilla, 0,7 y 24,2; Alemania, 149,6 y 99,0; Argentina, 119,1 y 99,7; Bélgica, 100,6 y 69,4; Brasil, 1,2 y 12,0; Cuba, 0,7 y 105,3; Chile, 50,6 y 6,1; China, 34,3 y 0,2; Dinamarca, 9,8 y 13,5; posesiones danesas en Europa, 44,5 y 0,4; Ecuador, 11,6 y 0,9; Egipto, 30,1 y 3,7; Estados Unidos, 422,2 y 175,0; Filipinas, 13,4 y 4,0; Finlandia, 16,2 y 0,2; Francia, 348,5 y 345,6; Gran Bretaña, 435,2 y 391,1; posesiones inglesas en América, 61,9 y 5,5; ídem íd. en Asia, 144,4 y 2,69; Holanda, 68,4 y 86,4; Italia, 90,9 y 85,6; Marruecos (zona española), 5,0 y 24,1; Marruecos (zona francesa), 39,

Tabletas Bayer de Aspirina. Magnífica carrera, ¿verdad, querida amiga? — Cierro, pero ¡cómo me está turbando el goce de verla este terrible dolor de cabeza! — No se preocupe; iremos a las tribunas y allí nos procuraremos agua y, con un par de tabletas Bayer de Aspirina, verá que pronto se le quita — Para aliviar toda clase de dolores nerviosos nada es tan eficaz y rápido como las

Calzados PRUDENCIO DESENGAÑO 10 (ESQUINA VALVERDE) MADRID

Tinta MARTZ LA MEJOR DEL MUNDO. Grandes descuentos. FABRICA: Aduana, número 27.-MADRID. Teléfono 32-38 M.

PRESTAMOS por ALHAJAS y Papeletas del Monte de Piedad. Peligros 1 dupdo., entr.º. Máquinas fotográficas. Accesorios, trabajos de laboratorio, ELIAS SANGIL, CADIZ, 7.

CEMENTO PORTLAND ARTIFICIAL MARCA VALDERRIBAS INMEJORABLE CALIDAD. Pedir características, precios, condiciones de venta y muestras para su ensayo a PORTLAND VALDERRIBAS PASEO DE RECOLETOS, 10 TELEFONO 16-39 S. MADRID

PEPTONA ORTEGA. Para convalescentes y personas débiles es el mejor tónico y nutritivo. Inapetencia, malas digestiones, anemia, isis, raquitismo, etc. FARMACIA ORTEGA, LEON, 13. - MADRID. Laboratorio: Puente Vallecas.

OTNAS

RECONSTITUYENTE IDEAL. PEDIDLO EN TODAS PARTES

LA PUBLICIDAD LEON, 20. Teléfono 1.065 M.

Abogados del Estado. Academia preparatoria para estas oposiciones a cargo de los abogados del Estado Sres. González Bocos, Bordona y Amado. Las oposiciones se celebrarán en Febrero próximo. Obra completa costando a los temas del primer ejercicio. Dirigirse: González Bocos, Conde Aranda, 6.

CALZADOS PELAEZ, CLAVEL, 2 Zapatos y botas buena calidad, para caballero, a 16,50 pesetas. Precios de regalo.

EN LA ADMINISTRACION DE «LA LIBERTAD», SAN ROQUE, 7, DE DIEZ A ONCE DE LA MAÑANA, TODOS LOS DIAS LABORABLES, SE FACILITARA CALDERILLA POR PLATA O PAPEL SIN COMISION ALGUNA

Insecticida HODABRAS. El unico eficaz para la extincion de chinches y correderas

ANUNCIOS CARMEN, NUM. 18.

PARA ADQUIRIR LAS MEJORES CAMAS DORADAS dirigirse a la FABRICA 34, CALLE DE LA CABEZA, 34

Un gran escritor español, Félix Urabayen acaba de publicar una novela admirable, EL BARRIO MALDITO. Un estilo maravilloso, descripciones de los campos navarros llenos de vida, una suave ironía llena de encanto, una amenidad enorme. Libro originalísimo, que está obteniendo un éxito clamoroso. En su librería y en CALPE :: Casa del Libro AVENIDA DE PI Y MARGALL, 7, APARTADO 547. MADRID

Anuncios clasificados por secciones. Cada palabra, VEINTE CENTIMOS

ALMONEDAS. Almoneda urgente, muebles y enseres. Paseo Castellana, 23, primero derecha. De diez a una y cuatro a siete.

ALQUILERES. Alquiler un cuarto, 17 duros, próximo Metro. Francisco Navacerrada, 35.

Alquiler exterior a caballo. Fuencarral, 58.

Alquiler interior grande. A 21 duros, Fray Luis de León, 6.

Se precisa en sitio céntrico, cuarto, casa soleada con baño. Ofertas a esta Administración.

Preciosos cuartos, 75 a 150 pesetas. Tranvía cerca. María Molina, 50, barrio Salamanca.

Cuartos exteriores, seis plazas, 19 y 21 duros, ornatación. Mediada, tranvía a la puerta. Paseo Delicias, 131 al 141.

Se alquilan jaulas independientes, sitio céntrico. Travesía de Trujillos, 2, garaje.

Alquiler cuarto a zotea, agua, luz, 65 pesetas. Adrián Pulido, 26 (Cuatro Caminos).

Cuarto exterior, agua, luz, 20 duros. Artistas, 23.

Alquiler alcoba caballero. A Trujillos, 7, entre-suelo.

Contable práctico disponible mañanas, llevaría contabilidad. Sr. Morales, LA LIBERTAD, San Roque, 7.

Alemán, chauffeur, metálico, ofrécese. Agencia Reyes. Sol. 6.

Ofrecese dependiente, sabe corte camisas, interno o externo. Madrid o provincias. Razon: Hortaleza, 41, camisería.

Relojero con taller, dando informes y garantía, se ofrece para rejería importante. Correspondencia: Ruiz, Carretas, 3, Continental.

Dependiente comercio, inmejorables referencias, práctico diferentes ramos, ofrécese. Gascon, Carretas, 3, Continental.

Sastre. Necesito oficial y ayudante. Peñón, 9, segundo.

Sastre. Faltan oficiales, aprendizas adelantadas. Tribulete, 4, segundo.

Falta criada, Colmenares, 8, primero izquierda.

Criada limpia, con informes, dormir su casa. Presentarse de cuatro a siete, Hermosilla, 78, segundo izquierda interior.

Chauffeur, conociendo camioneta Ford. Inútil presentarse sin mucha práctica. General Orzá, 62.

Necesitanse muchachas sabiendo envolver caramelos. Juan Tornero, 18, Puerta del Angel.

Visitantes a la comisión, necesito. Impermeable Christian, 51 Carrera San Jerónimo.

Falta buen chico, quince, diecisiete años, limpieza. - Desengaño, 10, Ortopédico.

Aprendiz y aprendizas, faltan. Mayor, 10, cordonería.

Señorita con sueldo, con nocimientos oficina, no casitase. Escribid: Gras. Apartado 40.

Se necesita chica de trece a quince años, presentada padres. - Santa María de la Cabeza, 25, primero, B.

Sastre. Necesito oficial y ayudante. Peñón, 9, segundo.

Sastre. Faltan oficiales, aprendizas adelantadas. Tribulete, 4, segundo.

Falta criada, Colmenares, 8, primero izquierda.

Criada limpia, con informes, dormir su casa. Presentarse de cuatro a siete, Hermosilla, 78, segundo izquierda interior.

Chauffeur, conociendo camioneta Ford. Inútil presentarse sin mucha práctica. General Orzá, 62.

Necesitanse muchachas sabiendo envolver caramelos. Juan Tornero, 18, Puerta del Angel.

Se necesitan oficiales, ayudantes y aprendizas de ebanista. Juan de Urbieto, 9.

Sastre. Faltan oficiales y aprendizas. O'Donnell, 29 (Tetuán de las Victorias).

Sastre. Falta aprendiz y aprendizas modista. Cava Baja, 41, segundo derecha.

COMADRONAS MANICURAS. Partos. Rogelia Santos. Consulta embarazadas. Norte, 15.

Partos. Rosa Mora. Consulta embarazadas. San Agustín, 9.

Partos. Luisa Veira, profesora acreditadísima. Consulta embarazadas. Plaza Progreso, 10, segundo.

Partos. Celestina López. Consulta embarazadas. Fuencarral, 158.

Partos. Consulta reservada, económica. Jorge Juan, 53.

Ex-profesora Maternidad. Consultas reservadas. Plaza Lavapiés, 4.

Acreditada profesora partos económica. Consulta reservada. General Pardiñas, 16.

Compró papeletas Monte. Alhajas, dentaduras. Plaza Santa Cruz, 7, platería. Teléfono 772.

Papeletas del Monte, alhajas, ropas y toda clase de objetos. La casa Esteban paga todo su valor. Sagasta, 4, Compra, venta (esquina Churruga).

Partos. Rosa Mora. Consulta embarazadas. San Agustín, 9.

Partos. Luisa Veira, profesora acreditadísima. Consulta embarazadas. Plaza Progreso, 10, segundo.

Partos. Celestina López. Consulta embarazadas. Fuencarral, 158.

Partos. Consulta reservada, económica. Jorge Juan, 53.

Ex-profesora Maternidad. Consultas reservadas. Plaza Lavapiés, 4.

CORRESPONDENCIA. Mayor. Qué pena no verte; estaré fuera hasta el día del Sano; vuelvo al día siguiente, espero tus noticias, sin tí no vivo. Permisos, si compré. Te abraza con toda el alma. Manómeto.

9. Cielo, estará Bilbao. Abrazos, 25.

DENTISTAS. Dentista. Trabajos económicos. Plaza Progreso, 15.

Partos. Rosa Mora. Consulta embarazadas. San Agustín, 9.

Partos. Luisa Veira, profesora acreditadísima. Consulta embarazadas. Plaza Progreso, 10, segundo.

Partos. Celestina López. Consulta embarazadas. Fuencarral, 158.

Partos. Consulta reservada, económica. Jorge Juan, 53.

Ex-profesora Maternidad. Consultas reservadas. Plaza Lavapiés, 4.

Partos. Rosa Mora. Consulta embarazadas. San Agustín, 9.

Partos. Luisa Veira, profesora acreditadísima. Consulta embarazadas. Plaza Progreso, 10, segundo.

Partos. Celestina López. Consulta embarazadas. Fuencarral, 158.

Hacienda, Correos, Radiotelegrafía, Telégrafos. Preparación completa, alumnos, alumnos. - Escuela Preparaciones. Pez, 15.

Para ingresar Bancos, oficinas, clases de caligrafía, taquigrafía, ortografía, contabilidad, cálculos y cantales, correspondencia, idiomas. - Tarde, noche; alumnos, alumnas. Clases todo el verano. Escuela Preparaciones. Pez, 15.

Taquigrafía. Lecciones. Informarán: Sagasta, Santa Bárbara, quiosco.

Partos. Rosa Mora. Consulta embarazadas. San Agustín, 9.

Partos. Luisa Veira, profesora acreditadísima. Consulta embarazadas. Plaza Progreso, 10, segundo.

Partos. Celestina López. Consulta embarazadas. Fuencarral, 158.

Partos. Consulta reservada, económica. Jorge Juan, 53.

Ex-profesora Maternidad. Consultas reservadas. Plaza Lavapiés, 4.

Partos. Rosa Mora. Consulta embarazadas. San Agustín, 9.

Partos. Luisa Veira, profesora acreditadísima. Consulta embarazadas. Plaza Progreso, 10, segundo.

Partos. Celestina López. Consulta embarazadas. Fuencarral, 158.

NODRIZAS. Ofrecese ama criar en casa, Tenerife, 5 duplicado.

Ama primeriza, criar casa los padres. Alvarez, 4 (Tetuán).

Gratificarán 50 pesetas, perro grande, blanco, manchas canela cabeza, lomo, rabo. Pelo largo, esquilado. Atiende: Los, medalla 893, María Cristina, 5, Tetuán.

Perdido retrato y escarabajo. Repulario oro. Se gratificará 500 pesetas a su dirección. Gran Vía o Lista Correos.

Cartera con documentos personales. Gratificarán Lois Jiménez, Amparo, 10.

PRESTAMOS. Disponemos capitales para realizar primeras y segundas hipotecas en toda España. Compañía Madrileña de Contratas. Plaza de Canalejas, número 3, Madrid.

Gratificarán 50 pesetas, perro grande, blanco, manchas canela cabeza, lomo, rabo. Pelo largo, esquilado. Atiende: Los, medalla 893, María Cristina, 5, Tetuán.

Perdido retrato y escarabajo. Repulario oro. Se gratificará 500 pesetas a su dirección. Gran Vía o Lista Correos.

Cartera con documentos personales. Gratificarán Lois Jiménez, Amparo, 10.

PRESTAMOS. Disponemos capitales para realizar primeras y segundas hipotecas en toda España. Compañía Madrileña de Contratas. Plaza de Canalejas, número 3, Madrid.

Gratificarán 50 pesetas, perro grande, blanco, manchas canela cabeza, lomo, rabo. Pelo largo, esquilado. Atiende: Los, medalla 893, María Cristina, 5, Tetuán.

Traspaso local, propio industria, tres huecos y dos cuevas, vivienda. Francos Rodríguez, 9, portería.

Bar-taberna, necesito socio para que esté al frente. Aduana, 9, segundo.

Gestionamos la compra o venta de acciones que no se cotizan en Bolsa. Informes sobre Compañías, valores, dividendos. Cajas de Ahorro, etcétera. Estudios financieros de negocios en proyecto, constitución de Sociedades y redacción de Estatutos. Actividad financiera. Publicación semanal. Plaza de Canalejas, 3, Madrid.

Compra-venta de fincas rústicas y urbanas. - Delegación en todas las provincias y partidos judiciales. Tramitación rápida. Propaganda gratuita de cada operación. Compañía Madrileña de Contratas. Apartado 1103, Madrid.

PRESTAMOS. Disponemos capitales para realizar primeras y segundas hipotecas en toda España. Compañía Madrileña de Contratas. Plaza de Canalejas, número 3, Madrid.

Gratificarán 50 pesetas, perro grande, blanco, manchas canela cabeza, lomo, rabo. Pelo largo, esquilado. Atiende: Los, medalla 893, María Cristina, 5, Tetuán.

Perdido retrato y escarabajo. Repulario oro. Se gratificará 500 pesetas a su dirección. Gran Vía o Lista Correos.

Cartera con documentos personales. Gratificarán Lois Jiménez, Amparo, 10.

PRESTAMOS. Disponemos capitales para realizar primeras y segundas hipotecas en toda España. Compañía Madrileña de Contratas. Plaza de Canalejas, número 3, Madrid.

Gratificarán 50 pesetas, perro grande, blanco, manchas canela cabeza, lomo, rabo. Pelo largo, esquilado. Atiende: Los, medalla 893, María Cristina, 5, Tetuán.

Perdido retrato y escarabajo. Repulario oro. Se gratificará 500 pesetas a su dirección. Gran Vía o Lista Correos.

Mantones Manila anti-gueros, modernos. Primera casa en España. Mantillas, abanicos. Calatrava, 9; Preciados, 69.

Objetos regalo, aparatos fotográficos, accesorios, bisutería, alhajas, grandes surtidos. Preciados, 60.

Salón dorado. Leganitos, 17.

Vendo casa con solar, 13.500 pies. 2,75 Cuatro Caminos. - Fuencarral, 60.

Oportunidad, adquierase 36.000 pesetas casa próxima Fernando VI, Hortaleza, teniendo comprador cuarto desahuciado. Inútil intermediarios, dueño. - Corredora Baja, 21.

Cerro lechero, vendo. - Ronda Toledo, 24, guarnicionero.

Vendo casa, seis cuartos. Santa Juliana, 12.

Vendo m á q u i n a coser, nueva. Singer. Zurita, 15 duplicado, tercero.

Vendo moto B. S. A., de 1/2 comp. nueva Mayo. Godard, 10, Travesía Rubia, Segovia.

Gramófonos, discos, comp. pro, vendo, cambio. - Desengaño, 20.

Artículos viaje, liquidación por fin de temporada. Desengaño, 20.

Demandas y Ofertas Diez cts. palabra

ESPAÑOL: Las más grandes hazañas de tu patria son narradas por sus protagonistas en los Viajes clásicos. Los libros de orgullo, más amenos y apasionantes que una novela. Alvar Núñez Cabeza de Vaca.—Naufragios y comentarios..... 4,50 pesetas. Fernández de Navarrete.—Viajes de Colón..... 4,00. Hernán Cortés.—Cartas de relación de la conquista de Méjico, dos tomos. Cada uno..... 3,50. López de Gómara.—Historia general de la Indias, dos tomos. Cada uno..... 3,50. Pigafetta.—Primer viaje en torno del globo. (Relato del viaje de Magallanes y Elcano)..... 3,50. Cieza de León.—La crónica del Perú..... 4,50. Fernández de Navarrete.—Viajes de los españoles por la costa de Paria..... 4,00. Fernández de Navarrete.—Viajes de América Vespucio..... 3,50. Azara.—Viajes por la América Meridional, dos tomos. Cada uno. 4,50. Volúmenes ilustrados con láminas y mapas. En tela aumentan 1,50 pesetas volumen. En su librería y en CALPE :: Casa del Libro AVENIDA DE PI Y MARGALL, 7, APARTADO 547. MADRID ENVIOS A REEMBOLSO

CONSULTAS MEDICAS. Curación purgaciones, venéreo, sífilis, piel, impotencia, matriz, enfermedades crónicas, médico ex interno Hospital San Juan de Dios. Once-siete, dos pesetas; especial, cinco. Obreros, siete-nueve, una. Fuencarral, 73 (entrada Santa Bárbara).

Partos. Rosa Mora. Consulta embarazadas. San Agustín, 9.

Partos. Luisa Veira, profesora acreditadísima. Consulta embarazadas. Plaza Progreso, 10, segundo.

Partos. Celestina López. Consulta embarazadas. Fuencarral, 158.

Partos. Consulta reservada, económica. Jorge Juan, 53.

Ex-profesora Maternidad. Consultas reservadas. Plaza Lavapiés, 4.

Partos. Rosa Mora. Consulta embarazadas. San Agustín, 9.

Partos. Luisa Veira, profesora acreditadísima. Consulta embarazadas. Plaza Progreso, 10, segundo.

Partos. Celestina López. Consulta embarazadas. Fuencarral, 158.

Partos. Consulta reservada, económica. Jorge Juan, 53.

Ex-profesora Maternidad. Consultas reservadas. Plaza Lavapiés, 4.

Partos. Rosa Mora. Consulta embarazadas. San Agustín, 9.

Partos. Luisa Veira, profesora acreditadísima. Consulta embarazadas. Plaza Progreso, 10, segundo.

Partos. Celestina López. Consulta embarazadas. Fuencarral, 158.